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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
NÃO AUTORIZADO
O gerente da Regional Sul e Zona da Mata do Sesc-MG,
sediada em Poços de Caldas, esteve ontem em Paraíso.
Foi ao local, onde de acordo com doação feita pelo
município, deverá ser construída uma unidade do Sesc.
Disse que não estava autorizado conceder entrevista.
Conversou laconicamente, conversa curta mesmo, com
vereadores. Em relação à entrevista, chegou mudo, e
saiu calado.

PRESO
Furtos de café continuam ocorrendo na região de São
Tomás de Aquino. Na madrugada de sexta-feira (31/7) a
Polícia Militar fez nova apreensão de sacas de café
furtadas. Desta vez foram 12. O condutor de uma
caminhonete foi perseguido e preso, já quase na entrada
de São Sebastião do Paraíso. Recentemente caso
semelhante já havia ocorrido no município aquinense.

NEGATIVOS
Depois de praticamente 15 dias com as portas fechadas
e isolamento total, a Câmara Municipal de São Sebastião
do Paraíso foi reaberta neste início de semana. Na
segunda-feira,3, pela manhã, todos os servidores e
vereadores que tiveram resultado negativo para a
presença do novo coronavírus no dia 17 de julho fizeram
novos testes rápidos para verificar possíveis novos
casos que precisassem ficar em isolamento. Aqueles que
já haviam testado positivo não precisaram participar. O
resultado foi que, todos os 42 novos testes atestaram
negativo. Ou seja, ninguém mais apresentava sintomas
de coronavírus possibilitando a reabertura do espaço.

RETOMADA
Com isso a Câmara de Paraíso retomou segunda-feira
(3/8), suas atividades. Seguindo as orientações da
Vigilância em Saúde e considerando a circulação do
novo coronavírus no município, as medidas de preven-
ção contra a Covid-19 continuam em vigor. O atendimen-
to presencial continua suspenso, assim como o uso de
máscara continua obrigatório. O auditório no Plenário
estará aberto até o limite de 30% da capacidade total.

ASFALTO
O presidente da Câmara de Paraíso, Lisandro Monteiro,
bem ao seu estilo franco e direto cobrou do deputado
Emidinho Madeira alguma ajuda em relação ao asfalto
para o Distrito da Guardinha. Ele lembrou que o político
enquanto candidato foi um dos mais votados junto a
comunidade e até o momento não se manifestou em
relação a ajudar nas obras que estão em andamento. A
ajuda pode ser feita em forma de emenda parlamentar
e será muito bem vinda já que várias outras lideranças
da região têm dado a suas contribuições, disse Lisandro.
Cerca de 1,4 km dos 12 quilômetros da estrada já estão
pavimentados. Joinha.

COBRANÇA
O vereador Marcelo de Morais antes do encerramento
da sessão  disse que em relação ao deputado Emidinho
Madeira, quem deveria ser cobrada era a vice-prefeita,
Dilma Oliveira, representante do parlamentar na cidade.
O presidente Lisandro Monteiro disse que até
questionou Dilma sobre o assunto, mas que obteve como
resposta que nem mesmo a vice-prefeita estava sendo
atendida pelo parlamentar.

ICMS PATRIMONIAL CULTURAL
O Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico
de Minas Gerais (Iepha-MG) divulgou no mês julho a
lista definitiva de municípios mineiros que pontuaram
acerca do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) Patrimonial Cultural. São Sebastião do
Paraíso obteve 10,03 pontos — um crescimento de
27,12% em relação ao ano anterior no qual a pontuação
foi de 7,84. De acordo com o Departamento de Cultura
da Prefeitura, este crescimento significa que o município
receberá, em 2021, parcelas maiores de recursos
destinados ao setor cultural e de preservação do
patrimônio vindas do ICMS.

TRE-MG
Foi divulgado o Plano para retomada gradual do trabalho
presencial no âmbito do TRE-MG. Tem cinco etapas e
foi elaborado com base em diretrizes de autoridades de
saúde e vigilância sanitária, visando minimizar os riscos
de contaminação pelo novo coronavírus. O expediente
presencial foi suspenso em todas as unidades da Justiça
Eleitoral mineira em 19 de março. Desde então, não há
atendimento presencial ao público externo e a maioria
dos servidores está trabalhando em casa. A proximidade
das Eleições 2020, no entanto, levou à necessidade de
organizar a retomada do expediente presencial, já que
muitas atividades de preparação do pleito não podem
ser realizadas de forma remota.

PLANO
O plano de retorno prioriza a proteção da saúde dos
servidores sem descuidar do cumprimento da missão
institucional, especificamente em relação à preparação
das Eleições Municipais 2020. A próxima etapa se neste
mês, com o retorno de um servidor de cada unidade,
preferencialmente a chefia. Essa fase está dividida em
dois grupos, nos dias 10 e 17. A partir de 14 de setembro,
já deve haver mais servidores em cada unidade, de
acordo com a necessidade do serviço.

BEM-VINDAS
Moradores ao longo da canalização do Córrego Coolapa
há alguns dias têm notado a presença de um casal de
galinhas da angola que se incorporaram àquele local. E
foram bem-vindas, por se saber que são predadoras
naturais de insetos.

QUANDO O GUARDIÃO AGE CONTRA A CONSTITUIÇÃO
OPINIÃO

Tiago Mitraud

Há oito anos, o STF começava a julgar o mensalão.
Pela primeira vez, surgia na sociedade brasileira a sen-
sação de que a corrupção endêmica do país seria enfim
punida, com políticos graúdos finalmente condenados
por seus crimes. Na ocasião, o apoio da sociedade à
corte foi notável, surgindo até a máxima de que os 11
ministros do Supremo eram mais populares do que os
11 titulares da seleção. Menos de 10 anos depois, os
ministros continuam "na boca do povo", mas não exata-
mente pelos mesmos motivos.

Os embates entre os Poderes têm sido frequentes e,
infelizmente, vivemos aquela situação onde todos erram.
O Executivo erra quando Bolsonaro inflama seus segui-
dores em manifestações contra os outros Poderes e
quando, apesar das promessas de campanha, volta a
repetir o toma lá dá cá com o Congresso.

O Legislativo erra quando parte significativa dos par-
lamentares aceita apoiar o governo em troca de cargos
ou recursos, e quando se recusa a investigar os demais
Poderes, sentando em cima de processos de abertura
de CPIs, como a Lava Toga.

O Judiciário, por sua vez, também erra quando, su-
postamente buscando combater fakenews, instaura um
processo que não respeita o devido processo legal e
que, na última sexta-feira, resultou na suspensão de
contas em redes sociais de militantes bolsonaristas.

Os militantes em questão são figuras cujas atitudes e
opiniões eu não concordo. Não possuem compromisso
com a verdade, disseminam teorias da conspiração e

fazem de tudo para bajular seus políticos de estimação.
Também acredito que devem ser investigadas as sus-

peitas de que a produção e os disparos de fakenews
são financiados com dinheiro público e as possíveis vio-
lações da legislação eleitoral no pleito de 2018.

Porém, não podemos aceitar que, em uma democra-
cia, a corte suprema impeça qualquer um de se expres-
sar, mesmo aqueles com os quais não concordamos.

O inquérito das fakenews é flagrantemente
inconstitucional, por ter sido criado pelo próprio STF, a
partir de uma leitura extrapolada de seu regimento inter-
no. O Supremo faz, ao mesmo tempo, papel de vítima,
acusador e juiz, o que é impensável em uma democra-
cia. Lamentavelmente, o inquérito ganhou ares de lega-
lidade ao ser declarado constitucional pelo plenário do
STF, quando este deveria tê-lo interrompido.

A recente decisão do ministro Alexandre de Moraes
de multar as redes sociais que não bloqueassem as con-
tas bolsonaristas só reforça a preocupação de que o
problemático inquérito resultaria em censura prévia.

A função do STF é ser o guardião da Constituição e
de nossas instituições. Infelizmente, o papel que cumpre
neste episódio só o enfraquece. O Senado, a quem cabe
fiscalizar o Supremo, precisa sair de sua inação e cum-
prir o seu papel. E o Congresso como um todo, sem per-
der a razoabilidade, deve agir para aprimorar a legisla-
ção e reduzir os espaços para os abusos do Judiciário.

(Hoje em Dia 29/07/2020)
Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo NOVO/MG.

É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar

Simplifica
as coisas

Simples assim. É comum
ouvirmos hoje em dia que
determinadas pessoas le-
vam uma vida corrida e isto
significa mais estresse, me-
nos qualidade de vida e me-
nos saúde, não é mesmo
(PP)? Claro! Mas, se dese-
jarmos viver de verdade e
com melhor aproveitamen-
to todos os dias, e não so-
mente nos fins de semana,
teremos que harmonizar a
nossa rotina e nos dedicar-
mos a melhorar a situação.

Como? Ah, simplifican-
do. Não deixe para viver a
sua vida somente após a
aposentadoria. Além de ser
mais difícil, é mais curta a
vida. Então, simplifique ago-
ra a sua rotina.

Procure aumentar e ga-
nhar mais tempo livre para
viver o agora. Não espere.
Não fique esperando acon-
tecer. Defina as prioridades
mais importantes de sua

vida. A organização é uma
ótima aliada e está muito li-
gada ao tempo livre que te-
mos no nosso dia.

Mais organização, mais
tempo livre. Viver o presen-
te elimina a ansiedade e ou-
tras preocupações não im-
portantes. A motivação aju-
da mudar a sua vida para
melhor. Não perca precio-
sos momentos na vida,
estressado ou ansioso.

A forma é muito simples
para a mudança: menos é
mais! E, assim, será para
sempre a partir de agora,
porque o ar que se respira
hoje em 2020, inspira novos
tempos e "O que vai ficar
deste momento é a certeza
de que a gente não controla
nada".

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com
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Papai é meu grande herói
Aquele que com simplicidade
Faz os medos do mundo
Ficarem menores que joaninhas
Para minha felicidade

Alguém mágico, cheio de alegria
Que está sempre ao meu lado
Amortece meu tombos
Guia meu caminho
E nunca me deixa sozinho

Papai a todo momento assume
Este papel cheio de exigências
Para proporcionar-me  conforto
Divertimento e segurança
Tudo isso fica em minha lembrança

Papai ensina-me as coisas
Mais importantes da vida
Com seu exemplo e proteção
Tudo isso alegra meu coração

Papai ensina-me a ser independente
A não fazer desaforo a ninguém
Ele é minha maior inspiração!
Para ir em frente, ele é muito GENTE.

Homenagem aos grandes heróis:
NOSSO PAPAI
Esteja ele presente, ou apenas, em nossa mente

Bernadete Aguiar
MEMBRO EFETIVO DA APC

MEU HERÓI

LIONS CLUBE
CULTURAL

Parabenizo ao ministro
Dias Toffoli que se manifes-
tou elogiando o trabalho do
governo federal no combate a
pandemia. Toffoli compreen-
deu que existe um vírus cir-
culando em escala mundial e
não existem barreiras contra
a doença.

Os governos da Alemanha,
os países da Europa e os Es-
tados Unidos da América fo-
ram incapazes de evitar a con-
taminação pelo Covid19 em
suas nações, que culminou
com números elevados de óbi-
tos. Evidentemente não pode-
mos comparar a cultura de
países como Japão e Coréia
do Sul quando o assunto for o
combate ao Coronavi-rus,
pois, os orientais são extrema-
mente metódicos, disciplina-
dos e utilizam as máscaras de
proteção, muito antes da
pandemia.

Infelizmente isso não
aconteceu no Brasil, basta vol-
tarmos no mês fevereiro,
quando as principais capitais
do país promoveram suas fes-
tas de carnaval sem qualquer
restrição por parte dos gover-
nos locais, ignorando o alerta
do governo federal emitido
através da PORTARIA Nº
188, DE 3 DE FEVEREI-
RO DE 2020 em que decla-
ra: Emergência em Saúde
Pública de importância Naci-
onal (ESPIN) em decorrência
da Infecção Humana pelo
novo Coronavírus (2019-
nCoV). Todos os Estados ig-
noraram os avisos sobre a

• Dos Leitores •
Não é hora de propagar

discórdia, senhor ministro
Covid19 mesmo sabendo que
se tratava de uma pandemia
mundial.

Além dos problemas que
nosso país tem enfrentado
com a pandemia, temos outro
dilema pela frente: alguns mi-
nistros do STF têm agido poli-
ticamente, atuando de forma
ideológica, ultrapassando os li-
mites da separação dos pode-
res estabelecidos em nossa
Constituição Federal. Neste
sentido podemos citar o minis-
tro Gilmar Mendes, que ao
contrário de seu colega Dias
Toffoli, vem atacando as atu-
ações do Executivo Federal
em conluio com a Rede Glo-
bo de televisão, no sentido de
arrumar um culpado nesta tra-
gédia mundial. Não é hora de
propagar a discórdia senhor
ministro. O ministro interino,
general Pazuello, está cum-
prindo uma missão patriótica
em benefício do Brasil.

Por fim, o que podemos ti-
rar de todo exposto: devemos
seguir com as recomendações
estabelecidas pela OMS e Mi-
nistério da Saúde, sem a ten-
tativa irrelevante de culpar
quem quer que seja, pois, isso
não trará a cura para esta do-
ença que assola o mundo. Pre-
cisamos dar fim às intempéri-
es entre os poderes para que
saiamos em condições míni-
mas de retomada do país e
com o menor dano humano e
econômico possível.

SEBASTIÃO CÂNDIDO JÚNIOR

– Brasília.
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A Vigilância em Saúde em
São Sebastião do Paraíso con-
firmou na tarde desta terça-fei-
ra (4/8) oito novos casos posi-
tivos do coronavírus. Somados
aos casos confirmados na se-
gunda, já são 12 novos casos
neste início de agosto. Ao todo,
são 181 casos positivos, dos
quais 139 já se recuperam e 37
ainda estão em isolamento.
Também já foram confirmados
no município quatro óbitos
ocasionados pelo coronavírus.

Em julho ao longo do mês
a Vigilância em Saúde registrou
114 novos casos da doença,
fechando no dia 31 de julho
com 166 casos positivos. Na
última semana, entre os dias 27
e 31 de julho, o número total
de novos casos acumulavam
16 confirmações.

Ainda, de acordo com bole-

CORONAVÍRUS:
Sobe para 181 o número de casos

confirmados em Paraíso: 139 se recuperaram
tim epidemiológico, foram no-
tificados em Paraíso 1.429 ca-
sos suspeitos do coronaví-rus.
Os números ainda apontam que
150 casos foram descartados,
entre eles 10 óbitos suspeitos de
terem sido ocasionados por
complicações da doença. Um
óbito está sendo investigado.

Em relação à taxa de ocu-
pação dos leitos de enfermaria,
há atualmente 10 pacientes in-
ternados, entre eles sete
paraisenses e três pacientes da
microrregião, representando
uma taxa de ocupação de
21,27%. Já na UTI há um pa-
ciente da microrregião interna-
do, o que representa uma taxa
de ocupação de 5%.

REGIÃO
Conforme últimos números

divulgados pelas prefeituras da

região, Monte Santo de Minas
registrou 19 casos positivos da
Covid-19, entre eles um óbito
ocasionado pela evolução da
doença. Destes números con-
firmados, 13 pacientes já se
recuperaram e os demais es-
tão em isolamento. O municí-
pio notificou 247 casos suspei-
tos, tendo descartado 41.

Em Itamogi, seis pacientes
testaram positivo para a doen-
ça, entre os quais quatro já se
recuperaram e dois estão em
isolamento. O município já no-
tificou 55 casos suspeitos, dos
quais 45 que já passaram por
isolamento.

Em São Tomás de Aquino
há 14 casos confirmados, dos
quais 12 já se recuperam, um
está em isolamento e outro é
um óbito que foi ocasionado
por complicações do coronaví-

rus. De acordo com últimos
balanço divulgado, foram noti-
ficados no município 160 ca-
sos suspeitos.

Em Jacuí, o município con-
firmou três casos positivos,
sendo um caso já recuperado.
No município já foram notifi-
cados 59 casos suspeitos, en-
tre os quais 14 atualmente es-
tão em isolamento.

MINAS
Em Minas Gerais, confor-

me boletim epidemiológico di-
vulgado na manhã desta terça-
feira (4/8) pela Secretaria de
Estado de Saúde, foram con-
firmados 135.728 casos. Des-
tes números, 104.939 já se re-
cuperam, 27.746 estão sendo
acompanhado e 3.043 são óbi-
tos que foram ocasionados por
complicações da Covid-19.

Por João Oliveira

A Viação Leopoldinense,
empresa responsável pelo
transporte coletivo em São
Sebastião do Paraíso, enca-
minhou para a Câmara, res-
posta a demanda do verea-
dor Luiz Benedito de Paula,
em que cobrava uma linha
para atendimento aos mora-
dores no bairro Diamantina.
Segundo a empresa, o aten-
dimento começou a ser reali-
zado poucos dias antes ao
pedido do vereador.

De acordo com a Viação
Leopoldinense, no dia 19 de
junho ela foi notificada da so-
licitação de implantação de li-
nha de ônibus para atender ao
bairro Diamantina, todavia a
concessionária diz que já es-
tão sendo atendidos os bair-

Viação Leopoldinense explica situação envolvendo
ampliação de horários e linhas em Paraíso

ros Diamantina, Nascentes do
Paraíso e adjacentes. desde
o dia 15 de junho de 2020,
conforme solicitado pelos
usuários.

“Inicialmente, estamos
atendendo em horário de en-
trada e saída do trabalho,
contudo a demanda está bai-
xa, o que impossibilita o au-
mento de horários. Tão logo
aumente a demanda, iremos
adequando os horários de
atendimento aos referidos
bairros para melhor atender
aos usuários do sistema”,
completa.

Conforme o vereador
Luiz de Paula, o pedido foi
feito tendo em vista que os
usuários tinham que se des-
locar até a garagem dos ôni-
bus ou ao bairro Santa Te-
reza, sendo a linha mais pró-

xima para esses moradores.
Todavia, de acordo com o
vereador, as linhas que fo-
ram implantas não estão
atendendo as necessidades,
tendo o s moradores já re-
clamado da situação. “Peço
novamente à Viação Leo-
poldinense para que se faça
um estudo para a implanta-
ção de mais linhas e adequa-
ção dos horários para aten-
der a população daquele
bairro”, destaca.

Conforme reforçou a
vereadora Cidinha Cerize, a
empresa comunicou que as
linhas já foram implantadas,
contudo demanda de usuári-
os ainda é insuficiente para
ampliação dos horários, que
conforme a empresa, deve ser
ampliado tão logo seja iden-
tificado a necessidade.vereador Luiz Benedito de Paula,

ASSCAM

O desencontro de infor-
mações por parte do Sesc-
MG no tocante ao crono-
grama, mais especificamen-
te para o início da constru-
ção de sua unidade em São
Sebastião do Paraíso, vol-
tou a ser tratado por vere-
adores na sessão de segun-
da (3/8).

Foi mencionada denún-
cia feita pelo Jornal do Su-
doeste que conforme infor-
mação recebida, interna-
mente o Sesc não se de-
monstra o mínimo interesse
em dar andamento às
obras.

O vereador Vinício
Sca-rano Pedroso salien-
tou tratar-se de denúncia

Gerente do Sesc-MG vem a Paraíso, mas
situação de obras continua indefinida

séria a ser apurada.  Verea-
dor Luiz de Paula comentou
de sua ida juntamente com
Vinício e vereador Cidinha
Cerize a Belo Horizonte,
quando um diretor  teria afir-
mado que as obras teriam
início em breve, no entanto
explica que foi surpreendido
com prorrogação de prazos
através de decreto. Informa-
ções desencontra-das que
precisam ser apuradas, dis-
se Luiz de Paula.

O vereador Marcelo de
Morais pontuou que o pre-
feito Walker Américo não
apresentou justificativa à Câ-
mara para o decreto que as-
sinou prorrogando prazos.
Caso não seja apresentada,

Marcelo prometeu apresen-
tar decreto legislativo na pró-
xima sessão, revogando o ato
do prefeito.

Durante debates, verea-
dores foram informados da
presença em São Sebastião
do Paraíso do gerente regio-
nal Sul e Zona da Mata, Paulo
Eduardo Brianezi de Carva-
lho. Na manhã de ontem (4/
8), Paulo Eduardo esteve
com o prefeito Walkinho e o
secretário municipal de Es-
portes, Emerson Ramos de
Melo, na área doada ao
Sesc-MG (antiga Praça de
Esportes Castelo Branco),
onde se encontrou com ve-
readores.

Paulo Eduardo que é ge-

rente operacional em Poços
de Caldas, disse que não es-
tava autorizado a conceder
entrevistas, e nem ser foto-
grafado.

O prefeito Walker voltou
frisar a importância da cons-
trução do Sesc-MG em Pa-
raíso.  À pergunta feita por
vereadores sobre início de
obras, ficou claro que faltam
informações sobre o crono-
grama de obras. No entanto
afirmou-se que o processo
está andando, e houve atra-
so em processos licitatórios,
em parte atribuído ao perío-
do de pandemia.

Sobre questionamentos
que outras unidades do
Sesc-MG estão sendo

desativadas,  vereadores ou-
viram que elas não eram sus-
tentáveis, tinham alto custo,
baixa receita.

Outra informação ouvida
pelo prefeito Walkinho e ve-
readores, é que em outubro
deverá ocorrer a demolição
para ceder lugar às constru-
ções, o que não foi confirma-
do pelo gerente regional do
Sesc-MG, pois estaria afeita
à área de engenharia.

Vereadores salientaram
que em 2003 o Sesc-MG re-
cebeu área para construir sua
unidade em Paraíso, que aca-
bou sendo devolvida, haven-
do depois a doação da Pra-
ça de Esportes, e passado o
prazo previsto na doação,

ainda não se iniciou a obra.
Isso, conforme disseram
tem gerado descrédito do
Sesc não apenas junto a ve-
readores, mas, também
com a população.

O prefeito Walker
Américo afirmou que entra-
ria em contato com a dire-
ção do Sesc-MG objeti-
vando definir a situação,
principalmente quanto ao
cronograma.

O gerente regional em
Poços de Caldas teria vin-
do a Paraíso para tratar da
transferência de contas de
energia elétrica e água, que
vinham sendo pagas pela
Prefeitura,  para o Sesc-
MG.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 041/2020, Processo nº 01258/
2020, Registro de Preços nº 028/2020, tipo licitatório menor preço, critério
de julgamento menor preço por item. Objeto: Registro de Preços para
escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando o
Fornecimento de medicamentos destinados a atender as necessidades das
Unidades Básicas de Saúde, Unidade de Pronto Atendimento, Unidade de
Infectologia, Farmácias Básicas Municipais, Centro de Estomaterapia,
Ambulatório Municipal e Hanseníase, pelo período de 12 (doze) meses,
com entrega parcelada, de acordo com as necessidades da Administração. A
abertura será dia 19 de Agosto de 2020, às 09:00 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se
disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 04 de Agosto de 2020. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA –
PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 045/2020, Processo nº 1319/
2020, Registro de Preços nº 030/2020, tipo licitatório menor preço, critério
de julgamento menor preço por item. Objeto: Registro de Preços para
escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando o
fornecimento de diversos tipos de areias, britas, pó de pedra e lascas,
destinadas a manutenção das atividades da Secretaria Municipal de Obras,
Serviços Públicos e Planejamento Urbano, Secretaria Municipal de Saúde e
Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Cultura, com entrega parcelada
de acordo com as necessidades da administração, pelo período de 12 (doze)
meses. A abertura será dia 24 de agosto de 2020, às 13:30 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se  disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 03 de julho de 2020. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA –
PREGOEIRO.
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Entretanto
Renato Zupo *

A VOZ DAS RUAS
No julgamento de um habeas corpus recente, Celso de Mello
justifica a supressão de garantias individuais para “defesa
do estado democrático de Direito”. Esta decisão é, depois,
utilizada pelo Ministro Alexandre de Moraes, para prender,
monitorar, e calar detratores no inquérito das fake news,
que é aquele inquérito embasado em fato que não é crime.
O único da moderna história da República. Ora, não é pos-
sível a existência de um estado democrático de Direito sem
garantias individuais as mais óbvias, todas elas contidas no
art. 5º da Constituição Federal, dentre estas a liberdade de
expressão. Se as suprimo ao fundamento da proteção cons-
titucional do estado democrático de Direito (são as palavras
do Ministro Celso de Mello), estou aí sim destruindo a este
estado constitucional. Isso ocorre, no pensamento destes
ministros, porque resolveram seguir os ditames de outro
colega, Roberto Barroso, que disse recentemente que deve-
mos, juízes, ouvir mais as vozes das ruas – aqui, também
ele fica para a História. O argumento serviu para Mello supri-
mir o direito de pessoas se manifestarem abertamente na
internet, e serviu para Moraes prender jornalistas e empastelar
blogs e sites. A tal da voz das ruas é perigosa...

DEMOCRACIA REPRESENTATIVA
Qualquer menino de escola sabe que vivemos em uma de-
mocracia representativa. Ou seja, votamos nas pessoas que
irão nos comandar por alguns anos, e as eleições aconte-
cem de tempos em tempos para que se conviva com uma
alternância democrática no poder. Também pagamos impos-
tos para que sejam realizados concursos públicos para o
preenchimento de cargos de juízes, promotores, delegados,
policiais, etc... Ou seja, não só o voto, mas o dinheiro de
nossos impostos também é destinado à escolha daqueles
que irão nos representar. Portanto, merecemos políticos,
magistrados e policiais que decidam e atuem em nosso
benefício, para o nosso bem estar – escolhemos este tipo
de governo lá atrás, quando proclamamos a república e ape-
amos Dom Pedro II do poder. As constituições que se se-
guiram, nenhuma delas (atenção) suprimiu a
representatividade democrática como um dogma a ser se-
guido sob pena de solapar o próprio estado democrático de
Direito. Mas, quando optamos por “ouvir a voz das ruas”,
retiramos dos ombros dos agentes políticos de poder toda a
responsabilidade decisória sobre o futuro da nação para
entrega-la ao conglomerado midiático, aos impulsionadores
digitais, aos deformadores de opinião e homens de impren-
sa. Ou seja, recebemos por um produto que não entrega-
mos  - ou, o que é pior, novamente conforme os dizeres do
Ministro Barroso, terceirizamos a entrega. A opinião pública
é sanguinária, perversa, má.  A opinião pública crucificou
Cristo.

CIDADÃOS DE SEGUNDA CLASSE
A oitiva das vozes das ruas para suprimir direitos em detri-
mento de garantias constitucionais básicas e óbvias, indis-
pensáveis em um regime democrático, é a consagração
entre nós da teoria do penalista alemão Gunther Jakobs.
Segundo este, há cidadãos de segunda classe, que não
merecem as garantias constitucionais padrão, digamos as-
sim, “standard”, porque são inimigos do Estado e como tais
não podem ser protegidos por este mesmo Estado durante
a persecução criminal, o processo penal, ou mesmo a ma-
nifestação de sua opinião ao longo de ações judiciais a que
venham sofrer. Ou seja, para estes inimigos do estado, para
estes cidadãos de segunda classe, garantias individuais
constitucionais como o direito à presunção de inocência e
ao devido processo legal sucumbem e não devem ser res-
peitados. O direito à livre manifestação de pensamento? Esse
nem se fala. Quem é jogado as feras sem direito a defesa
ampla no meio do matadouro que é o processo penal brasi-
leiro não tem, mesmo, vez e voz, dentro ou fora deste pro-
cesso.

ARGUMENTO SEDUTOR
O argumento de Gunther Jakobs é sedutor, se estamos fa-
lando de um chefe de quadrilha de narcotraficantes, de um
estuprador ou de um latrocida. Se é um réu por crime grave
e multireincidente então, a teoria é apaixonante. Para quê
proteger quem nos acua, nos fere e nos apavora? Há, por
isso, ardorosos fãs desta teoria de Jakobs, muito embora (é
claro) ela seja claramente contrária à nossa Constituição
Federal, que nos  iguala a todos lá desde o seu artigo pri-
meiro. Agora, operá-la contra jornalistas, contra políticos,
contra impulsionadores digitais, isso está muito longe do
dever geral de prudência que devem ter todos os magistra-
dos do mundo, porque aqui estamos falando de subjetivida-
des quando falamos de opinião. Aquilo que para mim é
antidemocrático, para você é o exercício regular de um Di-
reito. Aquilo que para mim é opinião saudável, para você
podem ser fake News. Suprimir direitos ao arrepio da cons-
tituição federal, reinterpretando-a embasado em argumen-
tos de ocasião, sentimentos pessoais ou humores e amo-
res, é temerário, para dizer o mínimo. É julgar com o fígado.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Na primeira noite eles se aproximam e roubam uma flor do
nosso jardim. E não dizemos nada. Na segunda noite, já
não se escondem: pisam as flores, matam nosso cão, e
não dizemos nada. Até que um dia, o mais frágil deles entra
sozinho em nossa casa, rouba-nos a luz e,conhecendo nos-
so medo,arranca-nos a voz da garganta. E já não podemos
dizer nada.” (atribuído ao poeta russo Wladmir Maiakovski).

Luiz Carlos Pais

O distrito de Guardinha,
vinculado ao município de
São Sebastião do Paraíso,
Sudoeste Mineiro, foi cria-
do há quase um século,
pela lei estadual no 843, de
07 de setembro de 1923.
Essa lei instituiu uma ampla
reforma política administra-
tiva em Minas Gerais, quan-
do o Estado era governado
por Raul Soares de Moura,
seguindo a linha do extinto
Partido Republicano Minei-
ro. Naquele momento, o
ilustre paraisense Noraldino
Lima estava iniciando sua
carreira política em Belo Ho-
rizonte, sempre em sintonia
com as principais lideranças
da referida legenda. Na
mesma legislação foram cri-
ados, entre outros, os mu-
nicípios de São Tomás de
Aquino, desmembrado do
município de São Sebasti-
ão do Paraíso, assim como
o de Arari (atual Itamogi),

CRÔNICA HISTÓRICA

Raízes históricas de Guardinha

sendo esse último desmem-
brado do município de Mon-
te Santo de Minas. A mes-
ma lei criou ainda o distrito
de Capetinga vinculado a
São Sebastião do Paraíso.

Mas as raízes históricas
do povoado de Guardinha
remontam ao final do sécu-
lo XIX, sendo a construção
da capela atribuída ao fa-
zendeiro Francisco Daniel
da Silva. A localização geo-
gráfica de proximidade com
a fronteira entre Minas e
São Paulo, ao lado do im-
ponente Morro da Mesa,
outrora, foi uma condição
determinante e estratégica
para a origem do povoado
e para a chegada dos pri-
meiros moradores.

No jornal A Notícia, do
Rio de Janeiro, edição de
24 de outubro de 1897,
consta a notícia do faleci-
mento, ocorrido naquele
nascente povoado, do fa-
zendeiro Francisco Poten-
ciano, de conhecida gran-
de família radicada em São

Sebastião do Paraíso. Pou-
co mais de uma década, a
inauguração da Estação da
Estrada de Ferro São Pau-
lo e Minas, ocorrida a 17 de
setembro de 1910, trouxe
progresso para o povoado,
atraindo novos moradores
e ampliando o comércio. No
ano seguinte, rivalidades
momentâneas na velha po-
lítica do café com leite le-
varam o extinto Congresso
Estadual de Minas Gerais a
autorizar o governo minei-
ro a “encampar” a parte da
referida ferrovia que aden-
trava ao município de São
Sebastião do Paraíso. Mas
essa ideia, desprovida de
qualquer amparo constitu-
cional, não foi concretizada,
conforme publicou o jornal
Correio Paulistano, de São
Paulo, edição de 6 de se-
tembro de 1911.

Há mais de um século,
nas proximidades do povo-
ado, mas do lado perten-
cente ao Estado de São
Paulo, estava funcionando

o “Posto Fiscal da Guar-
dinha”, vinculado à coleto-
ria de Franca, depois, essa
unidade passou a perten-
cer à coletoria de Santo
Antônio da Alegria, como
consta no Correio Paulis-
tano, de São Paulo, 22 de
fevereiro de 1918.

Em 1922, no livro Notí-
cia Histórica de São Sebas-
tião do Paraíso, de autoria
do advogado José de Sou-
za Soares, foi publicada
uma foto com a legenda:
“Vista geral do povoado de
Guardinha, servido pela
Estrada de Ferro São Pau-
lo e Minas”. Esse registro
permite visualizar algumas
dezenas de casas do povo-
ado e, na parte inferior, é
possível ver também os tri-
lhos da ferrovia. Para fina-
lizar, com as atuais obras de
pavimentação asfáltica da
estrada entre Paraíso e
Guardinha, espera-se mais
um momento de progresso
e desenvolvimento para o
quase centenário distrito.

Guardinha em 1922. No ano seguinte, o povoado foi elevado à categoria de distrito do
município de São Sebastião do Paraíso, MG. - Foto publicada no livro de José de Souza Soares

Celebrar conquistas e avan-
ços e reforçar desafios e deman-
das. Esses princípios marcaram
as intervenções dos participan-
tes de reunião remota destinada
a celebrar os 30 anos do Estatu-
to da Criança e do Adolescente
(ECA).

O encontro virtual foi realiza-
do pela Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG) nesta
segunda-feira (13/7/20). Foi tam-
bém num 13 de julho, em 1990, a
sanção da Lei federal 8.069, que
contém o Estatuto.

A data também marca um ano
da reinstalação da Frente Parla-
mentar em Defesa dos Direitos
da Criança e do Adolescente, em
julho de 2019.

Durante a reunião, as depu-
tadas Ana Paula Siqueira (Rede)
e Laura Serrano (Novo) entrega-
ram ao presidente Agostinho
Patrus (PV) um manifesto assi-
nado pela Frente e por institui-
ções públicas e entidades que
atuam na área.

O documento destaca, justa-
mente, os objetivos alcançados

em 30 anos do ECA e as deman-
das mais urgentes para se avan-
çar na garantia de direitos a cri-
anças e adolescentes.

"O Estatuto inovou ao colo-
car crianças e adolescentes como
sujeitos de direitos e deveres.
Desde 1990, superamos, por
exemplo, a mortalidade infantil, a
partir da garantia de atendimen-
to no pré-natal e na primeira in-
fância", pontuou Ana Paula
Siqueira.

Laura Serrano acrescentou
que a Frente é suprapartidária e
busca consensos para gerar re-
sultados. Para ela, a garantia à
educação é um dos principais
pontos do Estatuto. As duas de-
putadas coordenam a Frente Par-
lamentar, junto com o deputado
Doutor Jean Freire (PT).

Negros - O presidente da
ALMG, Agostinho Patrus, citou
o desafio de dar oportunidades
iguais a crianças e adolescentes
negros, moradores das periferi-
as, que não têm acesso a muitos
direitos e ainda estão sujeitos à
violência e ao extermínio.

Segundo ele, o Legislativo
busca um sistema mais igualitá-
rio e conta com as entidades, que
travam, segundo ele, uma luta
diária, mesmo com a dificuldade
de recursos e a burocracia. "Re-
cebemos esse manifesto com
muita responsabilidade", enfat-
izou.

ENTIDADES DESTACAM
SISTEMA SOCIOEDUCATIVO

A implantação do sistema
socioeducativo para crianças e
adolescentes, em substituição
aos antigos códigos de menores,
foi um ponto do manifesto des-
tacado pelos participantes.

Cássia Vieira Melo, coordena-
dora do Fórum Permanente do Sis-
tema de Atendimento Socioedu-
cativo de Belo Horizonte, enfati-
zou que é preciso fortalecer as
medidas em meio aberto, como li-
berdade assistida e prestação de

"O Estatuto nos deu elemen-
tos para reivindicações. Melho-
ramos vários indicadores, mas
temos lacunas", reiterou. Outro
ponto destacado por ela foi
quanto ao orçamento para a área,

Reunião virtual celebra 30 anos
do Estatuto da Criança

necessário para a universalização
de direitos.

O promotor de Defesa dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente, Márcio Rogério de Olivei-
ra, anunciou acordo do Ministé-
rio Público com o Executivo para
expansão do sistema socioedu-
cativo, com instalação de 18 no-
vas unidades de internação e
seis para o regime de semiliber-
dade.

Conselhos - A criação dos
Conselhos Tutelares e dos Con-
selhos de Direitos foi outro avan-
ço enfatizado pelo promotor. Para
ele, porém, é preciso superar "ma-
zelas" como a evasão escolar e a
pobreza, que leva à exploração
de crianças para o sexo e o tráfi-
co de drogas.

Já Desirée Ruas, do Movi-
mento BH pela Infância, lembrou
que, constitucionalmente, socie-
dade, governos e famílias são res-
ponsáveis pelas crianças e ado-
lescentes. "Só pela união vamos
conseguir uma condição melhor
para meninos e meninas", afirmou.

(Ascom ALMG)
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Uma carreta de Rio Claro
(SP) que transportava materi-
al plástico triturado, tombou na
manhã desta segunda-feira (3/
8) na rodovia MGC 491, e caiu
numa ribanceira, local conhe-
cido como “descida do Posto
do Sol”, município de São Se-
bastião do Paraíso.

O acidente ocorreu por vol-
ta de 09h00. Equipe do Corpo
de Bombeiros resgatou o con-
dutor, identificado como Mar-
co Antônio Gomes, residente
em Rio Claro (SP). A vítima foi
conduzida pelo SAMU para a
Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso.  “Ele
estava confuso, e possivel-

Carreta tomba na MGC 491
na “descida do Posto do Sol”

mente sofreu trauma”, disse
um policial que atendeu a ocor-
rência.

O veículo transitava sentido
Monte Santo de Minas – Paraí-
so, e conforme explica o sar-
gento Borges, da Polícia Rodo-
viária Estadual, o condutor ao
fazer uma curva perdeu o con-
trole direcional. O reboque
descarrilou vindo cair na riban-
ceira, onde foram registrados
diversos acidentes. O cavalo
mecânico que também chegou
tombar permaneceu na pista, a
poucos metros do barranco.

A carga, plásticos tritura-
dos, caiu à margem da rodovia
e na ribanceira.

FOTOS: Nelson P. Duarte

FOTOS: Nelson P. Duarte

Acidente envolvendo qua-
tro veículos foi registrado no
início da tarde desta terça-fei-
ra (4/8), no km 386 da ro-
dovia MG 050, próximo às
Três Fontes, município de
Pratápolis. Vítimas foram en-
caminhadas para a Santa
Casa de São Sebastião do
Paraíso, e para o Hospital de
Pratápolis.

O condutor de um veícu-
lo Astra, residente em São
Sebastião do Paraíso, seguia
acompanhado por sua mãe
para Passos, onde ia visitar
o pai que está hospitalizado.
Segundo afirmaram testemu-
nhas, ele perdeu o controle
direcional e invadiu parte da
pista contrária.

Com o trânsito lento, de-
vido a caminhões e carretas,
formou-se um a fila, sentido
Itaú - Paraíso.  O Astra pri-
meiro bateu em um veículo
Gol de Paraíso, que rodou na
pista, e em seguida atingiu um

Quatro veículos se envolvem em acidente
na MG 050 próximo a Três Fontes

Fox, dirigido por uma comer-
ciante de Mococa. Uma roda
que se desprendeu na primei-
ra batida atingiu um veículo
Onix, placas de São Sebas-
tião do Paraíso.

Segundo informações, o
condutor do Astra foi socor-
rido por uma ambulância de
Pratápolis, para onde ele e
sua mãe foram conduzidos.

Militares do Corpo de
Bombeiros do 2.º Pelotão, de
São Sebastião do Paraíso
retiraram das ferragens a
condutora do Fox, uma co-
merciante de Mococa. Ela
sofreu fratura na perna, e foi
conduzida pelo SAMU para
a Santa Casa de Paraíso. Sua
acompanhante reclamava de
dores nas costas e no braço.

O estado de saúde do
condutor do Astra e de sua
mãe, não foi informado. A
Polícia Militar e Polícia Mili-
tar Rodoviária atenderam à
ocorrência.
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Não entraríamos em embarcações sem a certeza
do seu destino, não é mesmo? Nas empresas tam-
bém é assim... A clareza a respeito da sua visão atrai
clientes que buscam negócios seguros, estáveis e
organizados.

Certo do que espera, o empresário encontra mais
facilidade para definir os objetivos que colocarão a sua
empresa cada vez mais perto do ideal. Conhecidos,
também, por metas “globais”, os objetivos corporativos
devem ser definidos de maneira estratégica.

Em nossa consultoria, para definição dos objeti-
vos, orientamos o uso da metodologia “Balanced
Scorecard (BSC)”, criada em “Harvard Business
School” pelos professores Robert Kaplan e David
Norton, em 1992, que, de um modo geral, permite
enxergar a relação de causa e efeito entre as pers-
pectivas do negócio.

O maior diferencial desse método é a mudança de
mentalidade que ele provoca no empresário, que pas-
sa a enxergar as diferentes perspectivas da gestão
de maneira integrada e sistêmica, o que contribui para
a assertividade do planejamento estratégico. De for-
ma didática, as perspectivas são uma forma de ver
as diferentes “áreas” da empresa, agrupadas por as-
sunto e interdependentes, característica que promo-
ve o balanceamento proposto pelo método. Original-
mente, são 4 as perspectivas do BSC:

1ª – Financeira
2ª – Clientes
3ª – Processos internos
4ª – Aprendizado e Crescimento
Algumas empresas modificam essas nomencla-

turas, adequando-as para os seus negócios, mas a
essência é a mesma. Podemos considerar, por exem-
plo, que a segunda perspectiva “Clientes” tem rela-
ção com “Mercado” ou “Marketing e Vendas” e a quar-
ta com “Gestão de pessoas”, por exemplo.

Mas o mais importante é compreender a relação
dessas perspectivas de baixo para cima. Podemos
resumir dizendo que os colaboradores precisam de
“Aprendizado e Crescimento” para melhoria dos
“Processos internos” da empresa, que atrairão e
fidelizarão “Clientes”, os quais garantirão o retorno
“Financeiro” desejado pela empresa.

Enfim, baseados nesse método, os objetivos da
empresa são definidos considerando as característi-
cas de todo seu contexto, cenário de atuação, fato-
res, características, peculiaridades e ambiente, que
permitem estimativas mais alinhadas com sua reali-
dade, momento e capacidade, evitando frustrações e
prejuízos de tempo e dinheiro.

Conte com os nossos especialistas para constru-
ção do Planejamento Estratégico da sua empresa e
promova os resultados. Solicite-nos uma reunião gra-
tuita.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Quais são
os objetivos da
sua empresa?

Saber para aonde vai é fundamental para
alcançar bons resultados em menos tempo.

Chegamos ao nascimento
dos municípios, ou seja, o sis-
tema organizacional que de uma
maneira ou de outra existe hoje
e é chamado de prefeitura ou
cidade.

Então, com o renascimento
das cidades no século XI e a
retomada das atividades artesa-
nais, as novas classes urbanas
se uniram para se libertar dos
laços feudais e da autoridade
imperial, criando uma nova re-
alidade política: o Município.

A razão que levou ao nasci-
mento dos municípios foi o
aumento demográfico e o aban-
dono do campo devido ao ex-
cesso de mão-de-obra, o que
levou a uma classe heterogê-
nea de pessoas reunidas em
centros urbanos.

O município expressou sua
emancipação da sujeição feu-
dal, dando origem a uma pro-
funda transformação social,
caracterizada pelo florescimen-
to de atividades comerciais e
pelo surgimento da burguesia.

Entre o final do século XI e
o início do século XII, o Mu-
nicípio aumenta seu poder e
substitui a autoridade estabele-
cida, transformando-se em
uma instituição pública gover-
nada por cônsules, assistida por
um grande conselho para o tra-
tamento de assuntos comuns
e por um conselhos menores
para discutir questões confi-
denciais. Embora haja repre-
sentantes da classe mercantil,
a origem do município italiano
é, portanto, de caráter aristo-
crático, principalmente pelos
milites secundi ou valvassori,
senhores feudais menores que
a revolução comercial liberou
da dependência dos grandes
senhores feudais, enquanto nos
municípios transalpinos é a
classe burguesa - navio mer-
cante na origem do município.

Em geral, a vida política
municipal passou por estágios
semelhantes em quase todos os
lugares. A primeira forma de
governo era a consular: o po-
der foi confiado por um ano
aos magistrados escolhidos
pela comunidade, que no mo-
delo romano eram chamados
cônsules e cujo número varia-
va de dois a vinte, dependendo
dos períodos e dos municípi-
os. Os primeiros cônsules são
testemunhados da cidade de
Pisa em 1085.

A mudança não era marcada
frequentemente por conflitos
sociais amargos: os nobres re-
lutavam em renunciar ao po-
der nas mãos dos novos ricos,
mas o processo era inevitável,
porque a riqueza e o poder de
um município passavam ne-
cessariamente pelas mãos de
comerciantes e artesãos. , que
acumularam riquezas com sua
engenhosidade e cujos interes-
ses obviamente não coincidem
com os da nobreza, compos-
tos por proprietários de terras.

A luta entre nobreza e bur-
guesia comercial foi uma das
dinâmicas históricas mais im-
portantes da turbulenta vida
comunitária. Após esses con-
trastes, a figura política do
podestà substituiu ou uniu-se
à do conselho de cônsules, que
governava os municípios me-
dievais a partir do final do sé-
culo XII. Ao contrário do côn-
sul, essa posição poderia ser
ocupada por uma pessoa que
não pertencesse à cidade que
iria governar (por esse motivo,
também era chamada de po-
destà estrangeiro), de modo a
evitar o envolvimento pessoal
nas disputas da cidade e garan-
tir a imparcialidade na aplica-
ção. das leis. O podestà foi elei-
to pela grande assembléia do
município (o Conselho Geral)
e geralmente é realizado por
seis meses ou um ano. Ele teve
que jurar lealdade aos estatu-
tos municipais, aos quais esta-
va vinculado, e no final de seu
mandato, seu trabalho estava

sujeito ao controle de um con-
selho fiscal.

A luta entre nobreza e bur-
guesia comercial foi geralmente
resolvida com a afirmação de
uma nova classe social, nasci-
da da fusão das classes mer-
cantes mais ricas com as fa-
mílias da nobreza feudal. Au-
mentar o peso político da clas-
se mercantil e empreendedora
também contribuiu com as “ar-
tes”, ou seja, as empresas que
agrupavam em uma associação
todas elas (proprietários, assa-
lariados ou aprendizes) que es-
tavam envolvidas no mesmo
setor produtivo. Basicamente,
as artes organizaram o mundo
do trabalho no Município, e
não foi possível a ninguém re-
alizar uma atividade produtiva
de qualquer espécie sem ser
afiliado a uma arte, que pos-
suía regras e hierarquias inter-
nas muito rígidas. As artes se
tornaram importantes órgãos
de pressão política, até forma-
rem empresas autônomas.

Se o município se desenvol-
veu cedo no norte e no centro
da Itália, a situação na Sicília e
no sul da Itália era muito dife-
rente, onde o reinado dos
normandos se estabeleceu no
século XII, um dos mais sóli-
dos da época. Os normandos
haviam se estabelecido no sul
da Itália no início do século 11:
em 1059, o papa Nicolau II
havia coroado Robert, o duque
de Guiscard de Puglia e Cala-
bria. Enquanto isso, a Sicília
havia caído nas mãos de um
irmão de Roberto il Guiscardo,
Ruggero d’Altavilla, que ao lon-
go de trinta anos derrotou os
emirados árabes da ilha (1061-
1091), assumindo finalmente o
título de Grande Conde da
Sicília .

Seu filho Roger II da Sicília
(1113-1154) foi coroado rei da
Sicília em 1130: sob seu domí-
nio também foi encontrado o
sul da Península, pois seu tio
Roberto, o Guiscardo, morren-
do, não havia deixado descen-
dentes diretos. Assim, formou-
se um estado poderoso que in-
cluía todo o sul da Itália e que,
entre vários eventos, teria per-
manecido substancialmente
inalterado, até sua anexação em
1860 no Reino da Itália.

O reino normando se tor-
nou uma das principais potên-
cias do Mediterrâneo. Com
Roger II, emergiu um estado
forte, no qual as instituições
feudais mantinham grande im-
portância, mas onde as tendên-
cias autonomistas do alto feu-
dalismo (os barões) eram con-
troladas pela coroa. Dos ára-
bes, Roger herdou uma estru-
tura administrativa colocada
sob seu controle direto.

O reino dos normandos,
também por sua posição geo-
gráfica, passou por um perío-
do de grande esplendor: era um
estado poderoso, com um exér-
cito forte e uma marinha forte,
que logo rivalizavam com as
outras potências do mar Medi-
terrâneo, dos árabes e dos
bizantinos . Os reis normandos
adotaram uma política expansi-
onista ambiciosa: seus objeti-
vos eram as costas da África
e, especialmente, os Bálcãs,
onde lideravam repetidamente
expedições contra os impera-
dores bizantinos. A ambição,
não tão secreta, dos reis nor-
mandos era conquistar Cons-
tantinopla e sentar-se no trono
do Império Bizantino. A ocasião
da expansão dos normandos
ocorreu com as cruzadas, para
as quais o Reino da Sicília con-
tribuiu significativamente.

Se nessas décadas a orga-
nização do Reino da Sicília re-
presentava um elemento de
vantagem sobre as formas de
organização de outros Estados
europeus, a longo prazo a es-
trutura feudal do Reino impe-

dia a expansão política, social
e econômica das cidades do sul
da Itália.

O eclipse do Império foi
apenas temporário: de fato,
somente em 1152, com a as-
censão ao trono de Federico
Barbarossa, o Império encon-
trou novamente uma persona-
lidade muito forte em sua ca-
beça.

Barbarossa não demorou a
descer para a Itália: já em 1154,
dois anos após sua eleição, ele
se apresentou como o gover-
nante legítimo que veio restau-
rar a paz e a justiça. O papado
olhou pela primeira vez favo-
ravelmente para a descida de
Barbarossa, da qual esperava
ajuda contra os cidadãos roma-
nos que, sob o impulso do
monge Arnaldo de Brescia, pro-
clamaram a autonomia do mu-
nicípio de Roma. Era um fato
novo que ameaçava minar o
poder político que o papado
havia conquistado na Itália:
Arnaldo, de fato, pregou o re-
torno da Igreja à pureza e po-
breza de suas origens e conde-
nou as posses mundanas e,
com elas, o poder tempestade
do papa.

Barbarossa não traiu as ex-
pectativas pontificas: tendo
chegado a Roma, capturou
Arnaldo de Brescia, que foi
enviado à estaca como herege
e restaurou a autoridade do
papa. Em troca, ele recebeu a
coroação imperial do papa. Mas
a aliança entre o papado e o
império era apenas provisória,
dado que as razões históricas
de disputa entre as duas maio-
res instituições da Europa me-
dieval continuavam muito for-
tes. As relações logo fracassa-
ram novamente, quando o papa,
em 1156, chegou a um acordo
com os normandos que ocu-
pavam o sul da Itália, vendo
neles um contrapeso político e
um aliado contra o poder es-
magador de Barbarossa.

Barbarossa teve que voltar
para a Itália em 1158. O sul da
Itália, nas mãos do poderoso
reino dos normandos, era um
inimigo muito exigente para ele:
portanto, decidiu reprimir com
armas a autonomia dos muni-
cípios do norte da Itália, em
particular Milão, que era a ci-
dade mais importante da região.

Federico Barbarossa, nas
duas dietas de Roncaglia, de
1154 e 1158, despojara dos
municípios todos os presentes
(direitos) que usurpavam da
autoridade imperial: impor im-
postos, ganhar dinheiro, eleger
magistrados. Após vários
eventos, Barbarossa foi seve-
ramente derrotada na batalha
de Legnano (1176) pelos mu-
nicípios italianos e em 1183,
com a Paz de Constança, o
imperador reconheceu oficial-
mente as prerrogativas dos
municípios.

O imperador concedeu al-
guns direitos administrativos,
políticos e judiciais, incluindo
presentes; ele também renun-
ciou à nomeação do podestà,
reconhecendo os cônsules no-
meados pelos cidadãos, que,
no entanto, tiveram que fazer
um juramento de lealdade ao
imperador e receber dele a
investidura. Os Municípios
também se comprometeram a
pagar uma compensação úni-
ca de 15.000 liras e um tributo
anual de 2.000, para pagar ao
imperador a cobertura (ou seja,
forragem para cavalos ou um
imposto substituto) quando
este tiver caído na Itália, e re-
conhecer a prerrogativa impe-
rial de julgar questões de ape-
lação de certa relevância. [10]

A Paz de Constança sanci-
onou a obediência formal dos
Municípios ao imperador em
face do reconhecimento das
autonomias municipais pelo
soberano.

A instituição municipal en-
trou em crise entre o final do
século XIII e o início do sécu-
lo XIV. Na origem da crise es-
tão os conflitos sociais inter-
nos, que gradualmente desgas-
taram o selo dos antigos ma-
gistrados municipais.

As grandes famílias aristo-
cráticas disputavam o prima-
do em uma atmosfera muito
próxima à das lutas feudais; a
nobreza urbana teve que apoi-
ar as demandas da burguesia
das artes, cada vez mais pode-
rosas e dispostas a assumir o
controle da vida política; final-
mente, as classes menos
favorecidas expressaram sua
preocupação: excluídas dos
grandes lucros econômicos e
mantidas à margem do que per-
maneceu essencialmente uma
república oligárquica, pressio-
naram para melhorar sua con-
dição.

A tentativa de reivindicar
seus direitos, afastando-os das
famílias aristocráticas, levou à
aprovação de leis anti-magni-
tude, diferentes para cada Mu-
nicípio, que impediram aque-
les que foram declarados “mag-
natas” de exercer cargos pú-
blicos, levando à remoção da
vida pública de todas as famí-
lias da aristocracia antiga.

Devido à dificuldade em
identificar os verdadeiros
“magnatas”, a legislação anti-
magnatitia mostrou-se inade-
quada: a historiografia contem-
porânea não foi capaz de en-
tender completamente se aque-
les que foram excluídos da vida
política foram vítimas de uma
luta de poder entre famílias pela
conquista do poder. Comum
ou, de fato, pelo menos em
parte, era uma consciência das
classes até então excluídas,
como o “povo” e os “comer-
ciantes” ou a nova “burguesia”.

Pouco a pouco, os própri-
os magnatas conseguiram che-
gar a um acordo com os ricos
e comerciantes comuns, cha-
mados “gordos”, para formar
uma frente comum e assumir
posições executivas. As chama-
das “pessoas magras”, basica-
mente os artesãos, e as “pes-
soas pequenas”, que são fun-
cionários, permaneceram ex-
cluídas.

Outro motivo para a crise
da estrutura municipal antiga
foi a ambição do patrício cida-
dão de se expandir no campo e
em detrimento dos municípios
vizinhos, dando vida aos gran-
des estados territoriais. Muitas
vezes, personalidades influen-
tes, assumiram posições impor-
tantes na área municipal como
o podestarile, conseguiram
mantê-las por muito tempo, se
não por toda a vida, algumas
vezes tornando-as hereditárias,
levando ao desaparecimento da
instituição municipal e dando
lugar ao “senhorio da cidade”.
[14 ]

Muitas vezes, eram os mes-
mos cidadãos, exasperados pe-
las lutas internas, que se rende-
ram voluntariamente a persona-
gens influentes e poderosos,
econômica e militarmente, com
o objetivo de impor e manter a
paz. Esses assuntos, a fim de
legitimar seu poder, foram for-
malmente contratados pelos
Poderes da época, o Império ou
o Papado, para manter o con-
trole e a paz em um determina-
do território, tornando-se vigá-
rios imperiais ou apostólicos.
Esses mesmos assuntos não
costumavam formar dinastias
inteiras, algumas das quais fa-
mosas (Este de Ferrara, Visconti
de Milão, Pio e outras).

Bem, estamos nos aproxi-
mando do final da Idade Média
e do nascimento de um dos
períodos mais prósperos da
península italiana.

Até a próxima vez.
Ciao

Manolo D’Aiuto/Il
Vero Italiano
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A Portaria Conjunta n° 36
da Secretaria Especial de Pre-
vidência e Trabalho do Minis-
tério da Economia e do Insti-
tuto Nacional do Seguro Soci-
al (INSS), publicada na quar-
ta-feira,29, adiou para 24 de
agosto o retorno do atendimento
presencial nas Agências da Pre-
vidência Social. O atendimento
exclusivo por meio de canais
remotos fica prorrogado até o
dia 21 de agosto e continuará
sendo realizado mesmo após a
reabertura das agências.

O retorno das atividades
presenciais estava previsto para
a próxima segunda-feira (3). Os
serviços, entretanto, continua-
rão a ser feitos exclusivamente
de forma remota, até o dia 21
de agosto, pela Central Telefô-
nica 135, pelo aplicativo e pelo
portal Meu INSS. O atendimen-
to remoto terá continuidade de-
pois da reabertura das agênci-
as, destacou o instituto. Segun-
do o INSS, o objetivo é evitar a
aglomeração de pessoas.

Em um primeiro momento,
o tempo de funcionamento das
agências será parcial, com seis

de plantão reduzido. O INSS
irá disponibilizar um painel ele-
trônico contendo informações
sobre o funcionamento das
Agências da Previdência Soci-
al, os serviços oferecidos e o
horário de funcionamento.

Todas as medidas tomadas
para garantir o direito dos ci-

dadãos durante a pandemia da
Covid-19, incluindo a simplifi-
cação dos procedimentos, a
ampliação do prazo para cum-
prir exigências e a oferta de
serviços por meio de canais
remotos, continuarão valendo
mesmo após a retomada do
atendimento presencial

Atendimento remoto no INSS
é prorrogado até 21 de agosto

Agência do INSS de Paraíso como as demais pelo País
continuará com atendimento virtual por mais três semanas

Arquivo

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato
ref. ao Proc. nº 176/2020, Pregão Pres. nº 20/2020, cujo objeto é
“Concessão administrativa de uso de espaço público pertencente ao
Município, denominado como “Recinto de Leilões Dr. Tristão Tavares
de Lima”, localizado nesta Cidade e Comarca de Itamogi à Av. Antônio
Francisco Arantes, no Parque de Exposições, com superfície de 2.907m²
(dois mil novecentos e sete metros quadrados), a fim de que sejam
preservados o interesse público, a realização de Leilões de Animais e
exploração comercial, bem como a função social e a integridade física
do imóvel”, com a empresa: BR LEILOES LTDA, CNPJ 16.978.499/
0001-46, pelo valor global de R$ 46.500,00. Itamogi/MG – 28/07/
2020.

Proc. nº 237/2020, Pregão Pres. nº 26/2020, cujo objeto é “Aquisi-
ção de aparelhos de academia ao ar livre e playground em madeira”,
com as empresas: ON DUTY MOBILIARIO URBANO EIRELI, CNPJ
30.171.809/0001-47, pelo valor global de R$ 23.270,00. Itamogi/MG
– 04/08/2020 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Expectativa é de que 2 mi-
lhões de processos cíveis e
criminais migrem para o siste-
ma eletrônico; cerca de 141 mil
processos de família serão
virtualizados na primeira fase

Começou a funcionar ofi-
cialmente nesta segunda-feira
(3/08) no Fórum Lafayette, em
Belo Horizonte, o Projeto
Virtualizar, iniciativa do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais
para virtualização de todo o
acervo de processos físicos,
cíveis e criminais, em tramita-
ção no âmbito da Justiça de
Primeira Instância da capital. As
diretrizes para a virtualização
dos processos estão previstas
na Portaria Conjunta 1026/
2020, publicada em 14 de ju-
lho de 2020.

Os processos físicos terão
suas peças integralmente
digitalizadas e posteriormente
indexadas. Com a virtualização

Processos físicos do TJMG com
dias contadosProjeto Virtualizar está

transformando em eletrônicos os
processos que tramitam em papel

concluída, o processo é inse-
rido no Processo Eletrônico
(PJe). A partir daí, a tramitação
e prazos processuais passam a
ocorrer pelo sistema eletrôni-
co.

Em todo o Estado, cerca de
141 mil processos de família
serão virtualizados na primeira
fase. A expectativa é de que
aproximadamente 2 milhões de
processos entre cíveis e crimi-
nais, migrem para o sistema
eletrônico, com o Virtualizar.

O desembargador José
Arthur de Carvalho Pereira Fi-
lho e a juíza especial da Presi-
dência do TJMG, Rosimere das
Graças do Couto, foram co-
nhecer o trabalho da equipe
trei-nada para digitalizar e
indexar os processos

BELO HORIZONTE
Na Primeira Instância da

capital, uma equipe de servido-

res e estagiários foi treinada
para a digitalização e indexação
dos processos. Inicialmente,
foram selecionados os proces-
sos remanescentes das varas
regionais do Barreiro e em se-
guida, considerando relevância
social, os processos das varas
de família da capital. Uma sala
especial foi montada para este
trabalho.

Posteriormente, o projeto
se estenderá para os demais
processos cíveis e finalmente
para os criminais, seguindo ain-
da os critérios de prioridade
legal.

VIRTUALIZAÇÃO
PELAS PARTES

Foi criada uma sala especi-
almente destinada a abrigar o
Projeto de Virtualização

A partir de setembro, os
advogados poderão retirar os
processos físicos, inicialmen-

te com dígito final zero (0),
para procederem à virtualiza-
ção de acordo com o cronogra-
ma e os critérios estabelecidos
pela Portaria 1026/2020.

O superintendente adminis-
trativo adjunto e coordenador
geral do Projeto Virtualizar,
desembargador José Arthur de
Carvalho Pereira Filho, explicou
que os grandes demandan-tes
como o Ministério Público,
OAB, Defensoria Pública, Ad-
vocacia Geral do Estado, Febr-
aban, dentre outras entidades
representativas como as de tele-
coms, também serão parceiros
na virtualização dos processos.

O desembargador, acompa-
nhado da juíza auxiliar da Pre-
sidência, Rosimere das Graças
do Couto, visitou o Fórum La-
fayette para conhecer de perto
o trabalho de digitalização dos
processos.

(Ascom TJMG)

horas contínuas, e o atendimen-
to será exclusivo aos segurados
e beneficiários com prévio
agendamento pelos canais re-
motos (Meu INSS e Central
135). Também serão retomados
os serviços que não possam ser
realizados por meio dos canais
de atendimento remotos, como
perícia médica, avaliação soci-
al, cumprimento de exigência,
justificação administrativa, rea-
bilitação profissional, justifica-
ção judicial e atendimento rela-
cionado ao monitoramento
operacional de benefícios.

A reabertura gradual e se-
gura irá considerar as especifi-
cidades de cada uma das 1.525
Agências da Previdência Soci-
al no país. Cada unidade deve-
rá avaliar o perfil do quadro de
servidores e contratados, o
volume de atendimentos reali-
zados, a organização do espa-
ço físico, as medidas de lim-
peza e os equipamentos de pro-
teção individual e coletiva. As
unidades que não reunirem as
condições necessárias para
atender o cidadão de forma
segura continuarão em regime

A prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso recebeu a séti-
ma parcela do acordo judicial
referente ao ICMS e Fundeb,
firmado com o Governo de Mi-
nas Gerais. Pelo acordo, homo-
logado pelo Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais, o Estado
vai pagar a dívida em 33 par-
celas. As sete primeiras já fo-
ram quitadas entre os meses de
janeiro e julho de 2020. Ao todo
o município paraisense tem um
crédito superior a R$ 10 mi-
lhões a receber, valores conta-
bilizados no dia da assinatura
do acordo.

As prefeituras mineiras re-
ceberam a sétima parcela do
acordo entre a Associação Mi-
neira de Municípios (AMM) e
o governo de Minas Gerais. O
entendimento teve a mediação
do Tribunal de Justiça do Es-
tado de Minas Gerais (TJMG),
para a quitação do confisco de
R$ 7 bilhões da cota-parte dos
municípios sobre os valores do
ICMS, IPVA e Fundeb. O acor-
do foi efetuado em abril de
2019 e os valores da dívida do
Estado somente começou a ser
pago a partir de janeiro deste
ano.

No caso de São Sebastião
do Paraíso no dia da assinatu-

Município recebe
sétima parcela do
acordo referente

ao ICMS e Fundeb
ra do acordo celebrado havia a
receber R$3.352.000,10 de
ICMS 2018, além de R$
7.058.165,44 de Fundeb. Ain-
da haviam outros vencimentos
menores referentes a IPVA e
outras siglas. Na época entre
2018 e 2019 o não repasse foi
muito reclamado pela adminis-
tração municipal que protesta-
va contra a medida que estava
prejudicando as ações do go-
verno local. Com os repasses
em dia e o pagamento dos atra-
sados mesmo de forma parce-
lada a prefeitura agora tem con-
seguido viabilizar várias obras
em andamento pela cidade.

Conforme levantamento o
valor total da dívida do Go-
verno de Minas para com os
853 municípios era de R$7 bi-
lhões. O montante refere-se
a cota-parte que foi confisca-
da pelo Estado sobre os valo-
res do ICMS e Fundeb. Se-
gundo a presidência da Asso-
ciação Mineira dos Municípi-
os, o governador Romeu
Zema tem se mostrado um
gestor sério, demonstrando
que irá cumprir as datas esta-
belecidas no acordo, soluci-
onando de forma definitiva o
calote que estava sendo dado
nos municípios mineiros.

CASAS
Bairro: Rosentina Figueiredo - Código: 268N - Valor R$ 280.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários, sala, copa, cozinha com
armários planejados, banheiro social, área de serviço, lavabo, quintal
pequeno. Garagem coberta para 03 carros. Terreno: 175,15m² / Área
construída: 114,57m²

Bairro: Portal dos Ipês - Código: 116N - Valor R$ 300.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, 01 banheiro social,
garagem para 02 carros cobertos. Terreno: 312,00m² / Área construída:
138,55m²

Bairro: Parque Belvedere - Código: 125N - Valor R$ 140.000,00
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 160,00 m²

Bairro: Vila Santa Maria - Código: 402N - Valor R$ 250.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Vila Alza - Código: 318N - Valor R$ 230.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa e cozinha, banheiro social,
lavanderia, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Jardim Europa - Código: 420N - Valor R$ 500.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço, área de lazer com churrasqueira, garagem para 01 carro coberto
e 02 descobertos. Terreno: 360,00 m² / Área construída: 140,00m²

Bairro: Residencial Morumbi - Código: 229N - Valor R$ 125.000,00
03 dormitórios, sala, copa cozinha, banheiro social, área de serviço.
Garagem para 04 carros descobertos. Terreno: 254,00 m² / Área
construída: 98,00m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro - Código: 371N - Valor R$ 325.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, garagem para 01 carro.

Bairro: Centro - Código: 414N - Valor R$ 410.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla com sacada, cozinha com
armários, área de serviço, lavanderia, garagem para 01 carro.

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 60N - Valor R$ 450.000,00
Casa toda avarandada com área de churrasco e banheiro, 03 dormitórios
sendo 01 suíte, banheiro social, sala, cozinha. Piscina, campo de futebol.

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 64N - Valor R$ 450.000,00
Casa principal com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, casa
toda avarandada, área de churrasco. Casa de fundos com 02 dormitórios,
banheiro social. Pomar, piscina.  Terreno: 6.000m² / Área construída:
140,00m²

TERRENO
Bairro: Jardim Coolapa - Código: 296N - Valor R$ 165.000,00
Lote medindo: 300m²

Bairro: Parque São Judas Tadeu - Código: 479N - Valor R$ 58.000,00
Lote medindo: 190m²

O médico ortopedista e
traumatologista, Juan Ed-
win Coca Flores, que há um
mês estava em tratamento
em São Luiz (MA) por
complicações de Covid-
19,  faleceu aos 70 anos,
na madruga de domingo (2/
8).  Dr. Juan, boliviano, for-
mou-se em Medicina no
Brasil. Atuou por muitos
anos na Santa Casa de Mi-
sericórdia de São Sebasti-
ão do Paraíso.

Dr. Juan que tem famili-
ares em Paraíso, há cerca
de 30 anos mudou-se para
Açailândia, Maranhão,
sendo um dos fundadores
do Hospital São Sebastião,
tendo trabalhado também
no Hospital Municipal.
Atualmente atendia nos
municípios Santa Luzia e
Santa Inês.

Prefeituras de Açailân-
dia e Santa Luzia emitiram
notas de pesar pelo faleci-
mento de Dr. Juan, ressal-
tando que ele “era reconhe-
cido por colegas como pro-
fissional qualificado, com-
petente e dedicado, com
serviços prestados duran-

Dr. Juan Edwin Coca Flores,
morre aos 70 anos no Maranhão

te anos em Açailândia e ou-
tras cidades da região”.

“Neste momento de tris-
teza, nos unimos aos amigos
e familiares de Dr. Juan para
manifestar nossas mais since-
ras condolências, rogando a
Deus que conforte seus co-
rações”, diz a nota da Prefei-
tura de Açailândia.

Dr. Juan teve atuação des-
tacada em São Sebastião do
Paraíso. Em março de 1989
o Jornal do Sudoeste pu-
blicou matéria com o título
“Ortopedia de Paraíso, pio-
neira no implante de pró-te-
ses”, na qual destacou que
desde o início daquele ano
tinham sido realizadas oito

cirurgias de colocação de
próteses no quadril, traba-
lho conjunto de Dr. Juan e
seu colega Dr. José Luiz
Bordini. Trabalho pioneiro
no interior mineiro que uti-
lizou técnica, que até em
1988, era praticada so-
mente nos Estados Uni-
dos.

Reprodução
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Incêndios voltaram a mo-
bilizar o 2º Pelotão de Bombei-
ros Militares em São Sebastião
do Paraíso neste final de sema-
na. No sábado (1/8), mais um
incendiário foi preso após ate-
ar fogos às margens da Rodo-
via MG-050, próximo ao trevo
de acesso à Pratápolis. Confor-
me bombeiros, o autor é um
rapaz de 26 anos natural de
Franca, mas reside em São
Sebastião do Paraíso.

O fato foi presenciado por
usuários da rodovia, que infor-
maram que havia um indivíduo
trajando camiseta vermelha
colocando fogo na vegetação
às margens da MG-050. Situ-
ação também foi presenciada
por um funcionário da Conces-
sionária Nascente das Gerais,
responsável pela manutenção e
reparo da via, que acionou o
Corpo de Bombeiros e a Polí-
cia Rodoviária.

Chegando ao local, o sus-
peito foi localizado nas proxi-
midades do km-391, e portava
uma caixa de fósforos e com-
bustível. De acordo com infor-
mações do Corpo de Bombei-
ros, o suspeito apresentava si-
nais de ter ingerido bebida al-
coólica e confessou ter ateado
fogo em vários locais da rodo-
via.

Bombeiros começaram a
trabalhar no combate ao incên-

Homem é preso após colocar fogo
às margens da rodovia MG-050

Somente em julho foram 78 ocorrências de incêndio e bombeiros alertam para danos à saúde

Colocar fogo intencionalmente é crime, com previsão de
prisão e multa por crime ambiental

 IMAGEM ILUSTRATIVA

Por João Oliveira

Deu entrada na sessão da
Câmara Municipal desta sema-
na, dois projetos de lei de auto-
ria do prefeito Walker Américo
Oliveira que possibilitará a atu-
alização no número de vagas no
cargo de provimento do efetivo
da Guarda Civil Municipal e
Agentes de Trânsito, como tam-
bém do quadro de pessoal da
Prefeitura Municipal de São
Sebastião do Paraíso. Foram
aprovados como objeto de deli-
beração e encaminhados para
análise da Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação.

O primeiro deles prevê a
atualização para 39 vagas para
os cargos de Guarda Civil Mu-
nicipal e Agentes de Trânsito.
Este projeto foi muito comen-
tado, dado a sua importância.
As propostas foram protocola-
das na segunda-feira (3/8) e
colocadas em pauta para a ses-

Projetos preveem aumento de vagas de
servidores para promoção extraordinária

são do mesmo dia. O vereador
Marcelo de Morais lembrou
que esse aumento das vagas já
havia sido cobrado anterior-
mente, assim como também a
necessidade de ser enviado à
Casa o plano de cargo e car-
reira não só da Guarda Muni-
cipal, mas também do magis-
tério.

De acordo com justificati-
va ao projeto, o prefeito Walker
Américo Oliveira explica que
“após criteriosa análise dos
pedidos de promoção extraor-
dinárias, a comissão de desen-
volvimento funcional detectou
que para atendimento de todos
os servidores tivessem direito
à promoção, seria necessária a
criação de mais vagas”.

Assim, o projeto, conforme
assinalado pelo prefeito, prevê
justamente a ampliação dessas
vagas para que esses servido-
res sejam beneficiados. Diz ain-
da que a proposta não acarre-

tará impacto financeiro aos
cofres da Prefeitura, já que as
despesas com a promoção já
haviam sido estimadas.

De igual modo justifica o
prefeito em relação ao projeto
que prevê o aumento de vagas
para o quadro pessoal da Pre-
feitura. Tal projeto prevê o au-
mento de seis vagas, sendo uma
para fiscal de urbanismo II;
uma para o cargo de arquiteto
II; uma para ao cargo de audi-
tor II; uma para engenheiro ci-
vil nível II; e duas para o car-
go de psicólogo II.

A vereadora Cidinha Cerize
ressaltou que o número de ser-
vidores aptos a receber a pro-
moção extraordinária era supe-
rior ao número de cargos exis-
tentes, por isso a necessidade de
abertura de novas vagas. Ambos
os projetos foram encaminhados
para a Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação para emis-
são de pareceres técnicos.

ASSCAM

dio. Foram aproximadamente
duas horas de trabalho para
extinguir os focos de incêndio
às margens da rodovia, tendo
sido queimada uma área de
aproximadamente quinze mil
metros quadrados.

De acordo com balanço do
Corpo de Bombeiros, somente
em julho foram atendidas 78
ocorrências de incêndio, sen-
do três em residência, 10 em
lixo e entulhos, dois em veícu-
los, 20 em área rural e 43 em
lotes vagos no perímetro urba-
no.

Conforme a assessoria de
comunicação do Corpo de
Bombeiros, os focos principais
de incêndio continuam sendo
em área urbana, porém em re-
lação aos meses anteriores
houve um aumento em áreas
rurais e rodovias. Bombeiros
lembram que incêndios em
áreas rurais podem ser mais
facilmente evitados e contro-
lados com medidas preventi-
vas, entre elas o produtor ru-
ral adotar em sua propriedade
a construção e manutenção de
aceiros, evitando assim a con-

tinuidade do incêndio e propa-
gação para outras proprieda-
des rurais.

Nas rodovias os usuários
não devem jogar “bitucas” de
cigarro, que em tempos de cli-
ma seco pode facilmente pro-
vocar incêndios, prejudicando
a visibilidade das vias e colo-
cando a vida dos condutores
em risco. Quem presenciar al-
guém provocando incêndio
deverá solicitar a lavratura de
um boletim de ocorrência poli-
cial pelo crime ambiental de
incêndio.
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O analista tributário Edgar
Mollo Filho é o agente respon-
sável pela unidade da Receita
Federal em Poços de Caldas. A
mudança na gestão faz parte
do processo de reestruturação
da Receita Federal em todo o
país.

Edgar ingressou na Receita
Federal em 1991, trabalhou em
São Paulo, Pouso Alegre,
Varginha e está em Poços de
Caldas desde 2008. Foi chefe
do CAC (Centro de Atendimen-
to ao Contribuinte) de Poços de
Caldas por 11 anos, tendo vas-
to conhecimento sobre as de-
mandas da região.

Com a publicação do novo
regimento interno da Receita
Federal, a Delegacia da Recei-
ta Federal em Poços de Caldas
torna-se Agência e passa a in-
tegrar a Delegacia da Receita
Federal em Varginha/MG. Esta

Receita Federal em Poços de Caldas
tem novo dirigente Edgar Mollo Filho,

analista tributário, é o agente da unidade
integração buscar racionalizar
e fortalecer a atuação da RFB
em toda região.

A Agência de Poços de Cal-
das será responsável pelo aten-
dimento dos municípios de:
Albertina, Andradas, Bandeira
do Sul, Botelhos, Caldas, Cam-
pestre, Ibitiúra de Minas,
Ipuiúna, Poços de Caldas, San-
ta Rita de Caldas.

Outra importante mudança
trazida pelo novo regimento é
a consolidação da nova forma
de trabalho da Receita Federal,
em que os servidores passam
a compor equipes especializa-
das por processos de trabalho,
com atuação remota. Isso tra-
rá um ganho em eficiência, já
que os servidores atenderão a
demanda de toda a região,
minimizando o impacto da di-
minuição do quadro funcional
de diversas unidades. Dessa

forma, a mudança não trará
impactos ao atendimento dos
contribuintes, que continuam a
ter acesso aos serviços na agên-
cia e na página da Receita Fe-
deral (www.rfb.gov.br).

A otimização de recursos
aliada ao uso intenso da tecno-
logia, em uma estrutura mais
enxuta, visa adequar o órgão
aos desafios dos novos tem-
pos, buscando uma maior
interação com a sociedade, o
oferecimento de melhores ser-
viços e o cumprimento de seus
objetivos institucionais.  A Re-
ceita Federal reforça seu com-
promisso na busca de capilari-
dade e de proximidade com os
cidadãos, ampliando a presta-
ção de serviços disponíveis no
site; realizando acordos com as
prefeituras para instalação de
Pontos Virtuais de Atendimen-
to - PAV e incentivando a ins-

talação de Núcleos de Apoio
Fiscal - NAF nas instituições
de ensino.

Na região de Poços de Cal-
das, existem PAV's em
Andra0das, Caldas e Campes-
tre. Nesses Pontos de Atendi-
mento Virtual, os servidores
municipais realizam o atendi-
mento dos cidadãos. Há servi-
ços que podem ser concluídos
pelos próprios servidores e
outros que são recebidos digi-
talmente, e encaminhados para
análise da Receita Federal.

Outra importante parceria
estratégica são os Núcleos de
Apoio Fiscal e Contábil (NAFs)
criados para atender, prioritari-
amente, a população de baixa
renda e as pequenas empresas.
Em Poços de Caldas, há um
NAF em funcionamento na
Faculdade Pitágoras.

(por Thaiene Riani Lencioni)

Por João Oliveira

Em resposta a uma co-
brança feita pelo vereador
Valdir do Prado, sobre a reto-
mada dos atendimentos
presenciais na Copasa em São
Sebastião do Paraíso, a em-
presa informou que está am-
pliando o atendimento online
e que ainda não há previsão
para retomada desses atendi-
mentos, tendo em vista os pro-
tocolos de segurança adota-
dos pela empresa em face da
pandemia do coronavírus. Val-
dir lamentou o posicionamen-
to, que segundo ele, prejudica
aqueles que não têm acesso à
internet.

Conforme resposta em ofí-
cio enviado pela Copasa à Câ-
mara, a direção da Copasa
tem trabalhado muito para que
em meio ao atual cenário en-
volvendo a pandemia da
Covid-19, a empresa tem bus-
cado continuar operando e
entregando um serviço de qua-
lidade para a população de
Minas Gerais. "Informamos

 Vereador cobra retomada de atendimento presencial
na Copasa, mas empresa diz não ter previsão

que o fechamento das agên-
cias de atendimento faz parte
de uma série de medidas to-
madas pela companhia em
atendimento as recomenda-
ções do Ministério da Saúde
e do trabalho para prevenção
do novo coronavírus", desta-
cou.

De acordo com a Copasa,
durante o período de fecha-
mento das agências foram in-
vestidos recursos para adoção
de soluções para integrar e
melhorar os canais de atendi-
mentos virtuais, com o objeti-
vo de facilitar a vida dos cli-
entes. A empresa diz ainda que
hoje serviços que eram exclu-
sivamente oferecidos nas
agências podem ser solicita-
dos através do "Fale Conosco"
do portal da Copasa (www.
copasa.com.br) e do aplicativo
Copasa Digital, ou ainda pelos
números 115 ou 0800 300 115.

"Concentramos também
nossos esforços para captar
novos empregados a este novo
momento de forma a oferecer
um atendimento mais ágil, efi-

de saúde e segurança que se
fizerem necessários", acres-
centa.

A Copasa informou ainda
que "é preciso que cada um
de nós continue mantendo ati-
tudes responsáveis e contribu-
indo para a segurança de to-
dos, para que assim a Copasa
mantenha firme seu propósito
de atender com excelência a
população de Minas Gerais",
completa.

LAMENTOU
O vereador Valdir do Pra-

do destacou que nem todos
têm acesso ao portal da
Copasa para fazer reivindica-
ções. Ele destacou que a situ-
ação leva a entender que, tais
serviços, posteriormente só
serão oferecidos via Portal da
Copasa e que talvez não vol-
tem mais ser presencial. "La-
mento que isso venha aconte-
cer, e não atenda ao pedido de
atendimento ao público. É só
adequar. Todo seguimento da
cidade está se adequando",
completou.

Vereador destacou probabilidade de atendimentos que
antes eram presenciais passarem a ser somente online

ASSCAM

ciente e assertivo. Em tempo,
a Copasa reitera que o proto-
colo de retorno dos emprega-

dos criado pelo comitê
multidisciplinar do combate ao
Covid prevê a retomada de

abertura das agências de aten-
dimento em um momento pos-
terior, seguindo os protocolos

Uma boa notícia para o
combate à Covid-19: os respi-
radores produzidos pela empre-
sa de soluções tecnológicas
Tacom, com apoio da FIEMG,
foram homologados pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) nesta segunda-
feira, 3 de agosto. A partir de
agora, eles poderão ser utiliza-
dos em hospitais em todo o
país.

O equipamento começou a
ser fabricado por meio do pro-
jeto "Inspirar", que desenvol-
veu tecnologia inédita para a
fabricação de respiradores. Os
ventiladores pulmonares che-

Respiradores produzidos pela
Tacom, com apoio da FIEMG,
são homologados pela Anvisa

gam ao mercado com valores
mais acessíveis do que os pro-
dutos semelhantes, além de
serem mais fáceis de manuse-
ar. Marco Antônio Tonussi, di-
retor de Marketing e Mercado
da Tacom - e Industrial do Ano
2020 pela FIEMG -, explicou
que o desenvolvimento do ven-
tilador contou com mão de
obra multidisciplinar: médicos
intensivistas, engenheiros, pro-
gramadores e desenvolvedo-
res.

No início, o objetivo era
fabricar entre 500 a 1000 res-
piradores. Agora, a partir da
homologação da Anvisa, a pro-

dução vai aumentar significati-
vamente. "Vamos engrenar a
produção e fazer com que os
milhares de ventiladores produ-
zidos cheguem o mais rápido
possível a quem necessita",
afirma Tonussi.

Além do apoio institucional
para que o projeto "Inspirar"
fosse adiante, a partir da pró-
xima semana a FIEMG vai ad-
quirir 1,5 mil respiradores e
doá-los ao Governo de Minas
Gerais para que sejam distribu-
ídos em todo o estado. "Esta
conquista importante mostra a
força da união da indústria mi-
neira, que, liderada pela Fede-

ração, viabilizou recursos para
o projeto, além de comprovar
também a capacidade empre-
sarial que temos em agir e apro-
var, em tempo recorde, um
projeto que vai atender as de-
mandas da nossa sociedade",
pontua o Flávio Roscoe, presi-
dente da entidade. Ele ressalta
que, a partir de agora, os mi-
neiros terão melhor estrutura
para enfrentar a Covid-19, gra-
ças a uma ação coordenada
com doações de industriais,
com empresas que se envolve-
ram no projeto e também do
SENAI, que deu todo o apoio
técnico.

União no combate ao novo coronavírus conta com participação efetiva da indústria mineira

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha,
01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e
aragem para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 450.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 40.000,00.
Área de 200 m².
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte com
hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar, banheiro social
e área de churrasco. Área construída de 368 m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1624

• APARTAMENTO VENDO EM
FRANCA: no centro da cidade,
de frente para o Banco Bra-
desco, ao lado da Catedral, 9
andar, 2 dormitórios e recém
reformado. Tratar com o propri-
etário (16) 99634-2220

• APARTAMENTO NO CENTRO
(PRAÇA DA MATRIZ) EDIFÍCIO
CREDREAL: aluga-se ou vende,
com 3 quartos, sendo 1 com
banheira de hidromassagem,
sala com dois ambientes, gara-
gem para 1 veículo. Tratar com
a proprietária Nenzinha no Edifí-
cio Credreal apartamento 24.

• SÍTIO – VENDE-SE OU ALUGA-
SE: Vende sítio com 5 ½
alqueires, cultura. Aceita-se tro-
ca, ou aluga-se (todo em pas-
to). Tratar pelo tel. 35 9 9112-
7972.

JARDIM DAS PAINEIRAS - LOTE
47 (PLANO): Rua Francisco
Sales Ferreira, àrea = 564,07 m²,
R$ 280.000,00. Aceita proposta.
Fone.: 9.9817-5284 Dennys

• VENDO CASA RESIDENCIAL À
AVENIDA JOSÉ EDUARDO DE
SOUZA, 359 BAIRRO SANTA
CRUZ EM JACUÍ: Local aprazível
da cidade. Cinco quartos com
três suítes e um banho social e
lavado; área de 1.357,54 m² em
dois terrenos unificados e cons-
trução de 319,26 m². Recuada
com jardins; escritório com la-
reira; três salas sendo ligadas
à duas varandas com vista para
a Serra de Ibituruna e nascente
do sol e da lua. Garagem co-
berta para quatro veículos, la-
vanderia. Tratar (35) 9.9971-
1833.

• ALUGO EXCELENTE PONTO
COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• TROCO CASA - BARRACÃO –
TERRENOS EM SÍTIO: Tratar
pelo telefone 35 99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEIRÃO:
Vende-se apartamento refor-
mado e mobiliado em Ribeirão
Preto, na rua Bernardino de
Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-
mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-
ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3 KM
DA CIDADE, vendo ou troco por
casa em Paraíso, bem locali-
zada com casa, muita água, 2
represas, pomar diversificado e
plantação de palmito e eucali-
ptos. ALUGA-SE PARA TEMPO-
RADA DE FINAL DE ANO E JA-
NEIRO PARA FAMÍLIAS. Tratar
com o proprietário 35 99975-
2521

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$  210 mil. Tra-
tar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGO-
INHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 e 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 c/ proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• ÁRVORES RARAS: Jequitibá
Rosa (100 mudas), Samaúma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 40,00 cada. Tratar c/
Paulo (35) 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar pelo telefone (35) 9 9842-
4251.

• COMPRO CARRETA PARA
TRATOR USADA TEL. 99911-
8008

VEÍCULOS

• TOYOTA ALTIS HÍBRIDO 2020: cinza, 7 mil km, licenciado, insulfim
– R$ 120 mil. Paulo (35) 9 9211-9073.

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-los tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• CASEIRO: ofereço meus ser-
viços como caseiro para rancho
ou sítio, churrasqueiro, cozi-
nheiro, motorista e veículo pró-
prio. Tratar Willian 99704-5503

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA: Sou técni-
ca de enfermagem, presto to-
dos serviços relacionados a
área, banho, curativos, acom-
panho em viagens e hospital,
disponibilidade para trabalhar
noturno também! Contato:
98896-0330.

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone

OPORTUNIDADES

99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• CUIDADORA / DIARISTA / CO-
ZINHA / AUXILIAR DE COZINHA:
com experiência, falar com
Regislane pelo fone 9931-7383

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou fones 3531-8747
ou 99103-5441 André Bozeli

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CHÁCARAS À VENDA:

COND. CACHOEIRA  R$ 55.000,00 - Cód.: 3269
Área terreno: 2.415m² -

COND. CACHOEIRA  R$ 270.000,00 - Cód.: 3198
Área terreno: 2.280m² - Área construída: 300m²
ACEITA VEÍCULO SEMI NOVO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
CHÁCARA PARCIALMENTE CERCADA COM ALAMBRADO, SENDO:
CASA DE LAJE E PISO FRIO COM: 3 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, SALA
CONJUGADA COM A COZINHA, BANHEIRO SOCIAL. VARANDA DE 19X3,5 DE
EUCALIPTO TRATADO. COZINHA EXTERNA COM FOGÃO À LENHA E W.C.,
GARAGEM  P/ 04 CARROS. POMAR EM FORMAÇÃO, REPRESA DE 15X20 COM
CRIAÇÃO DE TILÁPIA.

COND. CACHOEIRA R$ 1.150.000,00 -  Cód.: 2802
Área terreno: 2.250 m² - Área construída: 200m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
CERCADA COM ALAMBRADO, CASA DE LAJE E PISO FRIO COM: 3
DORMITÓRIOS, SENDO UMA SUITE, SALA CONJUGADA COM A COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA PARA VÁRIOS CARROS.
ÁREA GOURMET COM PISCINA E CHURRASQUEIRA, W.C, CAMPINHO DE
FUTEBOL.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 380.000,00 - Cód.: 1839
Área terreno: 2.250m² - Área construída: +-270m²
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO. 5 DORMITÓRIOS, SENDO 1
SUÍTE, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERVIÇO, ESCRITÓRIO COM LAVABO,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS, ÁREA PARA CHURRASCO.
LAJE, PISO FRIO, PORCELANATO, BLINDEX, VENEZIANA, MADEIRA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 900.000,00 -  Cód.: 3157
Área terreno: 2.300m²
ACEITA VEÍCULOS COMPO PARTE DE PAGAMENTO. CASA COM: 3 SUÍTES,
SALA, LAVABO, COPA, COZINHA, CÔMODO DE DESPEJO, LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 04 CARROS, ÁREA GOURMET COM, ESPAÇO PARA
CHURRASCO,  PISCINA COM 68.000 LITROS, 02 WCS. POMAR COM
ALAMBRADO, CASA TODA MURADA COM CERCA ELÉTRICA.

COND. CAMPO ALGRE R$ 280.000,00 -  Cód.:1353
Área terreno: 2.588m² -
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. IMÓVEL COM ÓTIMA
LOCALIZAÇÃO. 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL.

CASAS À VENDA:

LAGOINHA  R$ 150.000,00 -  Cód.: 2698
Área terreno:  150m² - Área construída: 140m²
ACEITA TERRENO DE ATÉ R$ 70 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO. CASA
GEMINADA COM 2 DORMITÓRIOS, SALA, COPA,COZINHA. ÁREA DE SERVIÇO,
TEM UM CÔMODO JUNTO A COPA QUE PODE SER FEITO DE DORMITÓRIO
OU ESCRITÓRIO. GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

AZUL VILLE R$ 145.000,00 -  Cód.: 3267
Área terreno: 200m² - Área construída: 64m²
2 DORMITÓRIOS (TEM ESPAÇO PARA FAZER A SUÍTE) SALA E COZINHA
CONJUGADAS EM L, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

JD. EUROPA  R$ 170.000,00 -  Cód.: 3266
Área terreno: 130m² - Área construída: 108m²
TEM INTERESSE EM TROCAR POR CHÁCARA, SÍTIO OU CASA COM TERRENO
MAIOR. CASA FEITA NA LATERAL DO TERRENO COM: 2 DORMITÓRIOS,
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04
CARROS, 01 ATRAS DO OUTRO. LAJE E PISO FRIO.

MOCOQUINHA  R$ 450.000,00 -  Cód.: 2938
Área terreno: 350m² - Área construída: 179m²
CONSTRUÇÃO DE TIJOLOS, TACO RECÉM SINTECADO, TODAS AS
VENEZIANAS SÃO SASSAZAK. 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTES, SALA,
COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA,
CÔMODO DE DESPEJO, POMAR.

PORTAL DOS IPÊS R$ 450.000,00 -  Cód.: 2506
Área terreno: 300m² - Área construída: 170m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO NA
COMPRA DE UM SÍTIO. 3 SUÍTES, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.
RECÉM CONSTRUÍDA. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.

ROSENTINA R$ 190.000,00 -  Cód.: 2725
Área terreno: 240m² - Área construída: 114,85m²
4 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, COPA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM PARA 2 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

CENTRO R$ 700.000,00 -  Cód.: 2773
Área terreno: 414m² - Área construída: 321m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO,
ROUPEIRO E BANHEIRA, SUÍTE MENOR COM ARMÁRIO, SALA PARA 2
AMBIENTES, ESCRITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS,
ÁREA DE SERVIÇO COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02 CARROS, ÁREA
GOURMET COM SAUNA E DESPENSA. LAJE PISO FRIO E TACO. AQUECEDOR
SOLAR.

VL. SANTA MARIA R$ 1.500.000,00 -  Cód.: 2880
Área terreno: 469m²

PAVIMENTO TÉRREO: HALL DE ENTRADA, GARAGEM P/ 06 CARROS, 02
DEPÓSITOS, 01 LAVABO, CASA DE MÁQUINAS E ESCADA. PRIMEIRO
PAVIMENTO: ESPAÇO GOURMET, SPA, SALA DE JANTAR, LIVING,, COZINHA,
ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA COBERTA, HALL, 01 SUÍTE MASTER COM CLOSET,
01 LAVABO, 01 SUÍTE, VARANDA E ESCADA. SEGUNDO PAVIMENTO: 02 SUÍTES,
HOME THEATER, SALA DE JOGOS/ESTUDOS, MEZANINO E VARANDA.

VL. HELENA R$ 240.000,00 -  Cód.: 3125
Área terreno: 255m² - Área construída: 100m²
3 DORMITÓRIOS, SALA,COZINHA COM VARANDA NA PORTA,BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE CHURRASCO COM DESPENSA, GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

NASCENTE DO PARAÍSO R$ 140.000,00 -  Cód.: 3152
Área terreno: 250m² - Área construída: 69m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO
COBERTA, GARAGEM DESCOBERTA PARA 02 CARROS. TOTALMENTE
REFORMADA.

JD. OURO VERDE R$ 260.000,00 -  Cód.: 150
Área terreno: 260m² - Área construída: 167m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA , COPA,COZINHA COM
ARMÁRIOS,BANHEIRO, ÁREA NOS FUNDOS COM DESPENSA E LAVANDERIA,
GARAGEM PARA 01 CARRO, PORTÃO ELETRÔNICO.

APARTAMENTOS PARA VENDA:

CENTRO (DUPLEX) R$ 1.100.000,00 -  Cód.: 2586
Área útil: .+-240m²
PAVIMENTO INFERIOR: 2 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA P/ 02
AMBIENTES, LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA,DESPENSA COM W.C., VARANDA.TACO E PISO FRIO.
PAVIMENTO SUPERIOR: 2 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, ROUPEIRO, SALA
P/ 02 AMBIENTES, BANHEIRO SOCIAL, ESCRITÓRIO COM ARMÁRIO E WC,
AMPLA VARANDA.TACO E PISO FRIO. 01 VAGA DE GARAGEM.

JD. MORADA DO SOL  R$ 250.000,00 -  Cód.: 1662
Área útil: .163m²
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE,SALA P/02 AMBIENTES, COZINHA C/
ARMÁRIOS,ÁREA DE SERVIÇO AMPLA COM DESPENSA E BANHEIRO,PISO
FRIO.

CENTRO  R$ 300.000,00 -  Cód.: 2097
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS,SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA
COM BANHEIRO, 01 VAGA DE GARAGEM. TACO.

CALIFÓRNIA GARDEN 2 R$ 200.000,00 -  Cód.: 3063
Área útil: .65m²
PRÉDIO RECEM CONSTRUÍDO. 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
BANHEIRO, 01 VAFA DE GARAGEM.

PORTAL DOS IPÊS R$ 1.045,00 -  Cód.: 1777
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
GARAGEM PARA 02 CARROS.CERCA ELETRICA, PORTÃO ELETRICO.

VL. RADAELI R$ 190.000,00 -  Cód.: 2442
Área útil: .55m²
PRÉDIO RECEM CONSTRUÍDO. 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, PORCELANATO, TETO REBAIXADO COM
LUZES DE LED. 01 VAGA DE GARAGEM.

JD.EUROPA R$ 170.000,00 -  Cód.:2946
2 DORMITÓRIOS,SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, PISO
FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

EGRÉGORAS:
Um campo energético

de proteção e cura

Em todo lugar onde reúnem-se mais de uma pes-
soa, seja num grupo de estudo, numa família, empresa
ou em uma reunião entre amigos, forma-se uma
EGRÉGORA.

A denominação vem do grego; egrégoro, que signi-
fica velar e vigiar. É a força espiritual que se cria
oriunda da soma de energias coletivas de pensa-
mentos e sentimentos; dos membros que a compõem.
Podendo ser gerada de forma consciente, ou inconsci-
ente, é que garante o ‘bem estar’, ou não, daqueles
que a criaram. Sua finalidade é de concentrar energia
para que a força seja mantida e assim as pessoas com
a mesma frequência energética possam se aproximar e
manter esta áurea de luz; podendo fazer com que esse
campo de força trabalhe em nosso favor.

Uma egrégora não gera energia por si; ela deverá
ser alimentada; sendo resultante, daqueles que a “cria-
ram” e a mantém. Sua alimentação de dá através de
orações. Contudo, ela poderá ser abalada, quando
um ou mais integrante deixam de VIGIAR  e ORAR e
passam a projetar ataques mentais, verbais e/ou físi-
cos contra outros que ajudam na manutenção desta.
Caso não esteja consciente disto, fica praticamente im-
possível mante o controle. Por isto que, existem deter-
minados locais que consideramos a existência dos mi-
lagres da cura, devido à forte soma energética (exem-
plo; são as igrejas e templos espirituais).

Evite excluir algum membro de sua egrégora de pro-
teção e cura; pois estamos aqui para aprendermos a
evoluir e superarmos; pois aqueles que se mostram
como ‘desafetos’ na verdade são ‘espíritos’ que assu-
miram uma missão importante de contribuírem com nos-
so progresso/ evolução enquanto seres. Afinal, jamais
melhoraríamos se não fossemos colocados a prova.
Estando diretamente relacionada a intenção e a emo-
ção, daquele que a projeta. Quanto mais paz, amor,
benção, entusiasmo e gratidão, maior serão os bene-
fícios à todos os envolvidos (no plano físico/ mental/
emocional e espiritual). A oração da criação de uma
egrégora é feita sentindo-se os resultados desejados
como se já estivesse manifestado. Palavras/orações/
declarações repetidas de forma regular, com intensi-
dade/emoção, criam egrégoras. Pensamentos/inten-
ções repetidos de forma regular, criam egrégoras. 
Palavras, Pensamentos, Sentimentos, Emoções alia-
das à ação potencializam a manifestação da realidade
desejada e quanto maior for o benefício à todas as
consciências, mais rápido se manifesta.

RECEITAS DO GUARI

Posta de peixe à Zé do Pipo
INGREDIENTES
1 kl posas de peixe (garoupa, linguado ou garoupa)
3 kl de batatas graúdas, descascadas
1 litro de leite
250 gr. manteiga
300 gr. camarão graúdo
1 colher de alcaparra
½ kl de champignons cortados miúdo
½ kl de farinha de trigo para molho bechamel
1 noz moscada ralada, queijo parmesão ralado
250 gr manteiga para molho bechamel
3 tomates maduros, cortados miúdo
3 pimentões verdes, cortados miúdo
1 cebola grande, cortada miúdo, limão e sal

MODO DE PREPARAR
Tempere as postas com limão e sal e ponha para gre-
lhar. Prepare o purê, e quando estiver pronto coloque
em travessa, e por cima dele as postas de peixes gre-
lhados. Preparar o molho de camarão com todos os
ingredientes até ficar bem suculento, e quando estiver
pronto, coloque sobre o peixe.

MODO DE PREPARAR O MOLHO BECHAMEL
Coloque em panela funda 250  gr de manteiga, acres-
cente 250 gr. farinha de trigo e mexa com colher de
pau. Acrescente leite quente, até engrossar. Quando
estiver pronto acrescente a noz moscada. Finalize co-
locando o molho por cima do peixe com molho de ca-
marão. Salpique queijo parmesão ralado e leve ao for-
no por 10 minutos para gratinar. Acompanha arroz
branco. Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Posse a novos associados
Assembleia festiva de no-

vos associados no Lions Clu-
be de São Sebastião do Paraí-
so,  foi realizada recentemen-
te, com um número reduzido de
associados, mantendo o
distanciamento, uso de másca-
ras, álcool gel, atendendo as
determinações municipais, de-
vido a pandemia do Co-vid19.

A cerimônia de posse sim-
boliza o início da carreira de
um associado Leão.

A afiliação a um LIONS
CLUBE é um privilégio para
os que estão se unindo a mai-
or e mais ativa organização de
clubes de serviços do mundo,
sendo um grupo de mais de
1.350.000 homens e mulheres
com 46.000 clubes em 216
países e áreas geográficas,
que dedicam a provocar uma
diferença em Servir a comu-
nidade e em todas as partes
do mundo.

Parabéns aos novos asso-
ciados:
• Alex Aparecido Fernandes
Rosseti

• Bruna Souza Silva Pimenta
• Cleide Maria da Silva
• Elaine Aparecida Garcia Do-
mingos
• Fabiano Barros Machado
• Marcus Vinícius Rodrigues
de Souza
• Patrícia Cristina Prante Ma-
chado
• Rodrigo Cezar Domingos
• Rosemeyre Santos Ribeiro
Pinto
• Walterson de Paula Grilo

Sejam muito bem vindos!

Destacou-se no Ano
Leonístico 2019/2020 a Com-
panheira Maria Salete Aguiar,
em praticar o Código de Ética
do Leão, em demonstrar, lu-
tar, lembrar, decidir, praticar,
ter sempre presente nos com-
promissos, ajudar ao próximo
e ser comedida e construindo
dias melhores. Parabéns!

NÓS SERVIMOS!!!
Juntos Realizando
e Transformando

Em 2014 foi sancionada a
lei 12.987 onde dia 25 de julho
tornou-se o “Dia Nacional de
Tereza de Benguela” e o “Dia
da Mulher Negra”. Esta data
representa a luta da mulher
negra perante a sociedade,
uma vez que a mulher já so-
fre vários preconceitos e abu-
sos por ser mulher, some-se a
isto o fato de ser mulher e ser
negra.

Em 1992 em inúmeros pa-
íses, vários grupos de feminis-
tas negras se reuniram para
discutir o impacto do machis-
mo e do racismo sobre a po-
pulação feminina negra em
países latino-americanos. Fi-
cando estabelecido que dia 25
de julho fosse marcado como
o “Dia da Mulher Negra  La-
tino-americana e Caribenha”.

No Brasil, a ideia era ter
uma mulher que pudesse re-
presentar esta luta diária da
mulher negra e foi estabeleci-
do que fosse Tereza de
Benguela, por sua luta na de-
fesa do quilombo de Quariterê
no Mato Grosso, fato ocorri-
do no século XVIII. O poder
de luta, de organização e cons-
trução de Tereza de Benguela
serviu como exemplo para as
gerações que se seguiram e
este exemplo se reflete nos
dias atuais.

Esta data faz-se necessá-
ria para o fortalecimento da
mulher negra, para que pos-
samos refletir sobre quais os

• Dos Leitores •
Você sabia  que 25 de julho
é o Dia da Mulher Negra?

mecanismos que precisam ser
articulados para que a mulher
negra tenha  a ascensão a qual
ela faz jus na sociedade em
que vive.

Pensarmos e discutirmos
sobre políticas públicas volta-
das para a especificidade da
mulher negra para que possa-
mos ter nossos direitos respei-
tados e efetivados.

Discutirmos como mudar a
consciência de uma socieda-
de onde a mulher negra ainda
é invisível quando o assunto é
o mercado de trabalho. E vi-
sível quando o assunto é ser-
vir.

Falarmos sobre o racismo
estrutural e como ele se apre-
senta de forma perversa,
limitadora, intimidadora para a
população negra.

Para Jaqueline Fernandes
idealizadora das Latinidades,
“Somos sujeitos históricos
com produção de memória e
patrimônio científico, artístico,
material e imaterial incompa-
ráveis...”

Fonte: https://
www.uol.com.br/ecoa/amp-

stories/qual-e-a-importancia-
do-25-de-julho-para-as-

mulheres-negras/

VALÉRIA REGINA SALVADOR/
OAB-MG 188.774 Especialista

em Direito de Família
e Sucessões, Infância

e Juventude; Consumidor
e causas Étnicos Raciais.

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

CENTRO:

Edificio Credireal :Apartamentos de 02 e 03 dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 fora
condominio. Ref.:  1414852 e 1449293

Edificio São Sebastião: Apartamentos de 02 ou 03 dormitórios com
armários embutidos com sacada e uma vaga de garagem. Ref.: 1448170
- 1448412 e 1453790.

Jardim Europa : Apartamentos terreo com 01 vaga de garagem coberta,
apartamentos de 02 dormitorios. Ref.: 1457364 e 1439594

Na Avenida Zeze Amaral Parque das Andorinhas: Apartamentos de 02
dormitorios sendo 1. andar e 3o. andar, com 02 dormitorios e vaga de
garagem. Ref.: 1457364 e 1439594

Edificio Dr. José Spósito , na Rua Dos Antunes, Perto da Radio da Familia,
de 02 dormitorios com armários , cozinha com armários e duas vagas de
garagem. Ref.: 1457906 e 1446447.

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo a Casas
Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios sendo 02 suites, com
armários e closed, salas, copa, cozinha com armários, adega, banheiro
social, lavanderia, despensa, mais um banheiro, garagem 03 carros.
Aluguel : R$ 2.500,00 - Ref.: 1455232

AVENIDA MONSENHOR MANCINI: PARA COMERCIO OU RESIDENCIA:
Otima localização Perto da Amarena Sorvetes, Mercado Cinco Estrelas,
de 03 dormitorios sendo 01 suite, 02 dormitórios com armários, sala,
copa cozinha, banheiro social, area de tanque, despensa, quintal
garagem. Aluguel : R$ 1.100,00 - Ref. 1457910

NO PARAISO DO BOSQUE - RUA PROF. CORREA PINTO:  Ótima
localização no bairro, proximo a Creche, com 03 dormitórios sendo 01
suíte, sala, cozinha, banheiro social, area de tanque coberta, quintal,
garagem para 02 carros. Aluguel : R$ 850,00 - Ref.: 1457860

CENTRO - RUA PINTO RIBEIRO- PARA COMERCIO OU RESIDENCIA:
De 04 dormitorios sendo 01 suite, sala, copa, 02 cozinhas, banheiro
social, lavanderia, despensa. Aluguel : R$ 900,00 - Ref.:14342321

BAIRRO SAO JUDAS - RUA SARGENTO LIMA: De 02 dormitorios, sala,
cozinha, banheiro, entrada para carro, quintal grande todo cimentado.
Aluguel R$ 500,00 . Ref 1447459

VILA MARIANA :TIPO CHACARA: De 02 dormitorios, sla, cozinha e
banheiro, muito quintal, entrada para carro. Aluguel : R$ 330,00 . Ref.:
1456504

PONTOS DE COMERCIO

NA AVENIDA OLIVEIRA REZENDE:  Proximo ao Posto Jacare , de
aproximadamente 100ms2 com 02 banheiros, copa, quintal. Valor do
Aluguel : R$ 1.400,00

JARDIM CANADA: Ponto Novo, com porta de blindex , salão de
aproximadamente 100ms2 com pia para copa e banheiro e
estacionamento na frente. Aluguel : R$ 700,00

 VILA RADAELLI: Ponto de Comercio com aproximadamente 80 metros
quadrados, com banheiro e copa. Aluguel : R$ 600,00

SITE PARA VER AS FOTOS:
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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